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2016－17年度　国際ロータリー第2500地区ガバナー 駒形　曙美

ガバナー挨拶

　2016-17年度国際ロータリー第2500地区ガバナーとしまして、一年間大過なく任務を終えることが
できました。
　これも偏にパストガバナーをはじめ、ガバナー補佐、地区役員の皆様と、地区内67ロータリークラ
ブの会長、幹事並びに会員の皆様の、ご支援ご協力の賜物と心より深く感謝申し上げます。

地区ガバナー事務所常設（固定化）の経過報告について
　2016-17年度の地区活動目標に、地区ガバナー事務所の固定化（常設）を掲げて、その実現に向け
て努力してきました。任期満了に当りましてこれまでの進捗状況をご報告致します。

地区ガバナー事務所の固定化（常設）を推進する目的
１、�ガバナーとガバナーエレクトが事務所と事務局員を共有（シエア）して、ガバナー事務所の管理費
を削減し、各クラブが負担している地区資金等を軽減すること。

２、�事務局員を継続的に雇用し業務を習得させて、ガバナー事務所のトラブルを防ぎ、業務を的確
に遂行すること。

３、地区の規約を作成して、年度で変わる事務手続きを統一すること。
４、地区内資料や研修資料等を管理して、手軽に利用できるようにすること。
５、�ガバナー事務所のサポートで、小規模クラブから、ガバナーを輩出することができるようにするこ
とであります。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の試験的な実践活動
　ガバナー事務所の固定化（常設）を否定するクラブが一部にあったことから、試験的にガバナー
事務所の固定化（常設）を仮定した地区事務所の活動（旭川と北見間の活動）を実践しました。
　その結果、業務を熟知した事務局員のサポートによって、ガバナー事務所とRI日本事務局との関
係、ガバナー事務所と地区内クラブとの関係、地区キャビネットと事務局員の関係は大きく改善され
て、全くトラブルがなく的確で迅速な地区活動を遂行することができました。
　また、ガバナーとガバナーエレクトが一つの事務所を共有（シエア）したことから、ガバナー事務所
の管理費を削減することができました。
　これによって、クラブが負担する「地区資金」等の軽減が、充分可能であることが実証できまし
た。

地区ガバナー事務所固定化（常設）のアンケート調査の実施
　昨年秋地区内全クラブに対して、地区ガバナー事務所の固定化（常設）について、郵便でアンケー
ト調査を実施しました。
　その結果、地区内67ロータリークラブの内、賛成が44クラブ、反対が6クラブ、どちらともいえない
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が16クラブ（内、3クラブはガバナーに一任する）、未回答が1クラブということになり、賛成クラブが
約70％にのぼるという結果となりました。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の決議案地区大会で採決
　このアンケートを受けて、諮問委員会を開き諮ったところ、アンケートの結果は直ちに了承されまし
た。これを受けて決議案を地区大会へ上程し採決した結果、満場の拍手で「承認」されました。
　従って、「地区ガバナー事務所の固定化（常設）」は、2018-19年度「細川吉博ガバナー年度」から
実施することが正式に決定いたしました。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の設置場所の検討
　地区ガバナー事務所の設置場所を選定するに当って、公平性を期すために、分区の推薦を受けて
就任している、ガバナー補佐の出席を求めて検討しました。
　担当分区の立場を代表するガバナー補佐が、長時間激論を交わした結果、一クラブや一分区の都
合で決定する問題ではなく、地区レベルの問題なので、地区内全クラブが納得できる場所でなけれ
ばならないということになり、当地区のやや中心部に位置して交通の利便性が比較的よく、都市機能
も整備されている「旭川市」に、地区ガバナー事務所を設置することが、ベストであるという結論とな
りました。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の設置場所を諮問委員会に諮る
　これを受けて昨年12月諮問委員会を開催して、この案件を諮ったところ、全く異論はなく承認され
ました。
　これによって、地区ガバナー事務所の設置場所は、「旭川市」に決定しました。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の設置場所を地区内クラブへ報告
　「地区ガバナー事務所固定化（常設）」の設置場所を、「旭川市」に決定したことをガバナー月信1
月号に掲載して、地区内全クラブへ報告いたしました。

地区ガバナー事務所固定化（常設）の準備手続き（作業）は総て完了する
　地区ガバナー事務所の固定化（常設）は、地区の最高決定機関である地区大会の決議案採決で
正式に決定しました。
　従って、地区ガバナー事務所の固定化（常設）は、2018-19年度（細川吉博ガバナー年度）「旭川
市」に設置して、活動を開始することとなりました。
　当地区では、地区ガバナー事務所の固定化（常設）は、長年の悲願でありました。そして、今年度
は地区内クラブの多くのロータリアンの皆様の特段のご支援とご協力をいただきまして、固定化が決
定いたしました。
　また、これまで推進してきましたガバナー事務所固定化（常設）の「準備手続き（作業）」は、「総
て完全に終了」して、現在「実施」を待っているところであります。
　2018-19年度（細川吉博ガバナー年度）「旭川市」に設置する、「常設の地区ガバナー事務所」を
地区内クラブの多くのロータリアンの皆様と共に、期待しながら注目していきたいと思います。
　国際ロータリー第2500地区2016-17年度の任期満了に当りまして、先ずは経過をご報告申し上げ
お礼に代えさせていただきます。
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年次基金寄付0クラブが、地区内から完全になくなり0となりました
　地区内クラブ会長、幹事、財団委員長をはじめ、会員の皆様のご理解とご協力をいただきまして、
長年にわたって叶わなかった年次基金寄付0クラブが、今年度は当地区から完全になくなる歴史的
な快挙を遂げました。
　ガバナー補佐、地区役員の皆様に、心よりお礼と感謝を申し上げます。この輝かしい実績は、内外
の関係各方面から、高く評価されることと思います。
　地区内の全ロータリアンの皆様に、心よりお礼と感謝を申し上げます。

ガバナー公式訪問について
　2016-17年度のガバナー公式訪問は、2016年7月6日、下川ロータリークラブ（会員数4名、当日1名
増員）を皮切りに、地区内67ロータリークラブのガバナー公式訪問をおよそ3カ月間の予定で開始し
ました。
　当地区は日本で一番広大な地域でありまので、気候は東西南北で大きく違います。第一次産業の
農業と漁業は地域によって生産物が異なります。従って経済状況も地域によって違ってきます。
　また当地区は少子高齢化の影響で、過疎化が進んでいます。特に、町村部のクラブは、若年会員
の入会が少なく、会員の高齢化が進んでいて会員の維持増強が課題となっています。
　しかし、地区内のクラブに於きまして、昨年規定審議会が決定したオプションを取り入れて、変革
を進めているクラブが増えていることは、将来への展望が広がり大変心強く思っているところであり
ます。
　貴重な経験をさせていただきましたこの度の公式訪問は、大変学ぶことが多くとても新鮮な毎日
となりました。
　そしてなによりも笑顔で暖かく迎えて下さいました、地区内67ロータリークラブのロータリアンの
皆様に、心よりお礼と感謝を申し上げます。
�
年次地区大会開催について
　2016-17年度年次地区大会を2016年10月21日（金）から22日（土）の両日、市川伊三夫RI会長代
理ご夫妻をお迎えし、北見市民会館を中心に開催いたしました。
　ご来賓として、高橋はるみ知事代理（根布谷禎一オホーツク振興局長）、辻直孝北見市長、永田
正記北見商工会議所会頭をはじめ、地区内外のガバナー並びにパストガバナーご夫妻、地区内外
のロータリアンご夫妻と、およそ1,200名のご参加をいただきまして、盛大に開催することができまし
た。心よりお礼を申し上げます。
　また、ホストクラブを務めました北見ロータリークラブの会員の皆様と、ご婦人の皆様に心より深
く感謝申し上げます。

姉妹地区韓国RI第3590地区年次地区大会参加について
　2017年4月8日（金）、9日（土）RI第3590地区の地区大会へ参加するために、地区青少年委員長
兼姉妹地区委員をはじめ、数名と共に韓国晋州市を訪問しました。
　地区リーダーの皆様をはじめ、多くのロータリアンの皆様と交流して、両国間の理解を深め姉妹地
区として、更に強固な関係を築く機会となりました。
　お世話になりました姉妹地区韓国RI第3590地区の、多くのロータリアンの皆様に感謝申し上げま
す。
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タイ友好国RI第3330地区訪問について
　2017年4月29日（土）から5月5日（月）まで、当地区の旭川モーニングロータリークラブがタイ・カン
チャナープリーとサンクラプリー地域に設置した水浄化装置の利用状況を視察するためにガバナー
エレクト、地区財団副委員長兼地区補助金小委員長と共にタイ王国を訪問しました。
　現在機械装置に異常はなく、順調に稼働していることが分かりました。今後現地に於いてメンテ
ナスが行えるように指導することが、最も大切なことであります。

ミャンマー・カレン州の学校建設視察について
　2017年５月２日、ミャンマー・カレン州にグローバル補助金による3カ国4地区共同プロジェクトの
学校建設の進捗状況を視察するために、摂氏40度を超えるという猛暑の中、ガバナーエレクト、地
区財団副委員長兼補助金小委員長と共に現地を訪れました。作業は、遅れながらも進められていま
した。一日も早い完成を願っているところであります。

ロータリー財団100周年を祝うアトランタ国際大会参加について
　2017年6月10日から、15日までの間、アメリカ・ジョージア州・アトランタで開催された国際ロータ
リー年次国際大会へ、当地区から40名という多数の登録を頂き、大勢のロータリアンとそのご家族
の皆様と共に参加いたしました。
　今年の国際大会は、「ロータリー財団が誕生」したアトランタの街で開催され、財団100周年記念
を祝う意義深い大会となりました。
　参加した皆様は、「ロータリー財団100周年」を祝うと共に、アトランタの街とその近郊を充分堪能
して帰国することとなりました。
　オンツー・アトランタ委員長はじめ、登録していただきました皆様に心より深く感謝申し上げます。
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会長エレクト研修セミナー（PETS）
2016年4月23日㈯  13：00～15：45

ホテル黒部２Ｆ富士

会員増強・拡大セミナー
2016年4月23日㈯  16：00～17：30

ホテル黒部２Ｆ富士
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地区役員・地区研修・協議会分科会打ち合わせ
2016年4月23日㈯  17：45～18：15

ホテル黒部１Ｆ大雪

地区役員・会長・幹事合同懇談会
2016年4月23日㈯  17：45～18：15

ホテル黒部１Ｆ大雪

地区研修・協議会
2016年4月24日㈰  9：30～11：30

北見芸術文化ホール　音楽ホール・中ホール
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分科会（第１～第６分科会）
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VTT 小委員会

第２回 ガバナー補佐会議

ロータリー財団委員会

第１回 地区諮問委員会

ロータリー財団セミナー

地区補助金スペンディングプラン作成と
オンライン申請の為の委員会

2016年6月25日(土)
会場：ホテル黒部

2016年7月9日(土)
会場：ホテル黒部

2016年7月24日(日)　10:00～
会場：ホテル黒部

2016年7月9日(土)
会場：ホテル黒部

2016年7月24日(日)　13:00～
会場：ホテル黒部　　参加者：140名

2016年6月25日(土)
会場：ホテル黒部
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米山記念奨学会セミナー

「タイ国 Baan Ya L C」視察

「清流」自然と魚のふれあい地域おこし

2016年7月24日(日)　10:30～
会場：ホテル黒部　　参加者：143名

2016年0月00日(○)

2016年8月20日(土)
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第２回 地区諮問委員会 地区大会特別委員会

第３回 ガバナー補佐会議

2016年10月21日(金)13:00～14:00
会場：ホテル黒部

2016年10月21日(金)14:00～14:30
会場：ホテル黒部

2016年10月21日(金)14:30～15:00
会場：ホテル黒部

2016年10月21日(金)
ホテル黒部

会場・受付

地区大会スナップ
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2016年10月21日(金)
ホテル黒部

指導者育成セミナー 駒形ガバナー
挨拶▼

▲小野PDG
　基調講演1

塚原PDG基調講演2 ▼

2016年10月21日(金)
ホテル黒部

ＲＩ会長代理
会長幹事懇談会

2016年10月21日(金)
ホテル黒部

ＲＩ会長代理ご夫妻
歓迎晩餐会
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2016年10月21日(金)
女満別空港／ホテル黒部

姉妹地区
（RI第3590地区）歓迎

2016年10月21日(金)
北見カントリークラブ

記念ゴルフ大会

2016年10月22日(金)
北見市民会館大ホール

本会議

▲太布実行委員長
　開会宣言

司会　大出副幹事・田巻副幹事
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市川
RI会長代理

講演▲

▲永田会頭
　祝辞

▲北見市長謝辞

記念事業贈呈

▲

船橋記念事業
委員長挨拶

▲米山記念奨学生紹介

エクス
カーション

閉会宣言

各種表彰

RI現状報告 細川ガバナーノミニー
挨拶

ケント・ギルバード氏記念講演 『私が愛した日本』

RI会長代理
大会所感
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2016年10月22日(金)
ホテルベルクラシック北見

記念懇親会会議

成瀬GE
締めの挨拶

▼
越膳副実行委員長

開会宣言

アトラクション
歌手　山本裕美子

柴田PDG
乾杯

ゴルフ表彰者

『手に手つないで』

ロータリー財団委員会

ロータリー財団補助金管理セミナー（2017-18 年度の為の）

第４回ガバナー補佐会議
2016年11月20日（日）10:30～11:50

会場：ホテル黒部
2016年11月19日（土）17:00～18:30 

会場：北見ピアソンホテル

2016年11月20日（日）13:00～
会場：ホテル黒部
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第 36 回ライラセミナー
2016年9月10日（土）・11日

会場：ホテル大江本家

第３回 地区諮問委員会 RI2500地区 2016-17年度 
地区大会記念事業2016年12月10日(土)15:00～16:30

会場：ホテル黒部
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合唱のつどい

日韓青少年交換事業

RI 第 2500 地区　2017 － 2018 年度地区チーム研修セミナー

2016年11月13日（日）
会場：根室市総合文化会館大ホール

2017年1月16日（月）～20日（金）

 2017年3月4日（土）・5日（日）
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RI2500 地区インターアクト  短期海外研修

RI3590（姉妹地区）地区大会

第29回全国ローターアクト研修会 in グァム

2017年3月22日(水)～25日(土)
研修先：台湾、台北(RI3480地区)

2017年4月7日(日)・8日（土）

2016年4月15日(土)・16日（日）
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ミャンマー・カレン族支援事業

2016 ～ 2017 アトランタ国際ロータリー年次大会
2017年6月9日(金)～16日（金）

2017年5月3日(水)～

財団 100 会場風景

ロータリーパネル前ジャーム会長挨拶

ワールドオブコカ・コーラにて財団 100 年記念パネル前

ストーンマウンテン集合写真 日本人親善朝食会肝炎撲滅キャンペーン活動車輌
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ガバナー公式訪問

下川ロータリークラブ（7月6日㈬） 旭川北ロータリークラブ（7月6日㈬）

旭川東ロータリークラブ（7月7日㈭）旭川東北ロータリークラブ（7月7日㈭）

旭川モーニングロータリークラブ（7月８日㈮）北海道2500ロータリーEクラブ（７月８日㈮）

旭川南ロータリークラブ（7月11日㈪）美瑛ロータリークラブ（7月11日㈪）
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ガバナー公式訪問

旭川空港ロータリークラブ（7月12日㈫） 旭川西ロータリークラブ（7月12日㈫）

滝上ロータリークラブ（7月13日㈬）中湧別ロータリークラブ（7月13日㈬）

富良野ロータリークラブ（７月１4日㈭）上川ロータリークラブ（７月１4日㈭）

紋別港ロータリークラブ（７月19日㈫）旭川ロータリークラブ（７月15日㈮）
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ガバナー公式訪問

雄武ロータリークラブ（７月２０日㈬） 枝幸ロータリークラブ（7月２０日㈬）

広尾ロータリークラブ（７月25日㈪）美深ロータリークラブ（７月２１日㈭）

芽室ロータリークラブ（７月26日㈫）帯広南ロータリークラブ（７月25日㈪）

音更ロータリークラブ（７月２７日㈬）帯広東ロータリークラブ（７月２６日㈫）
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ガバナー公式訪問

帯広ロータリークラブ（７月２７日㈬） 清水ロータリークラブ（７月２８日㈭）

帯広北ロータリークラブ（７月２９日㈮）帯広西ロータリークラブ（７月２８日㈭）

釧路西ロータリークラブ（8月1日㈪）音別ロータリークラブ（8月1日㈪）

釧路ベイロータリークラブ（８月２日㈫）釧路東ロータリークラブ（８月２日㈫）
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ガバナー公式訪問

釧路北ロータリークラブ（８月３日㈬） 弟子屈ロータリークラブ（８月３日㈬）

釧路ロータリークラブ（8月4日㈭）中標津ロータリークラブ（8月4日㈭）

釧路南ロータリークラブ（８月5日㈮）白糠ロータリークラブ（８月5日㈮）

足寄ロータリークラブ（8月18日㈭）上士幌ロータリークラブ（８月１７日㈬）
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ガバナー公式訪問

根室ロータリークラブ（8月19日㈮） 根室西ロータリークラブ（8月19日㈮）

網走ロータリークラブ（8月23日㈫）留辺蘂ロータリークラブ（8月23日㈫）

中頓別ロータリークラブ（8月29日㈪）斜里ロータリークラブ（8月24日㈬）

名寄ロータリークラブ（8月30日㈫）士別ロータリークラブ（8月29日㈪）
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ガバナー公式訪問

美幌ロータリークラブ（9月1日㈭） 網走西ロータリークラブ（9月1日㈭）

稚内南ロータリークラブ（9月5日㈪）豊富ロータリークラブ（9月5日㈪）

利尻ロータリークラブ（9月7日㈬）利尻島ロータリークラブ（9月7日㈬）

稚内ロータリークラブ（9月8日㈭）礼文ロータリークラブ（9月7日㈬）
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ガバナー公式訪問

天塩ロータリークラブ（9月9日㈮） 厚岸ロータリークラブ（9月12日㈪）

別海ロータリークラブ（9月14日㈬）浜中ロータリークラブ（9月13日㈫）

紋別ロータリークラブ（9月23日㈮）清里ロータリークラブ（9月15日㈭）

遠軽ロータリークラブ（9月27日㈫）興部ロータリークラブ（9月26日㈪）
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ガバナー公式訪問

北見東ロータリークラブ（9月30日㈮） 北見西ロータリークラブ（9月29日㈭）

北見ロータリークラブ（9月28日㈬）
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ガバナー補佐活動報告

　第1分区内の事情により、前年と同一クラブからガバナー補佐を出すことになり、急遽ガバナー補佐を
拝命することになりました。戸惑いながらも、2017年2月に開催された、第1回ガバナー補佐会議に出席し
ました。ＲＩが個人奉仕から団体奉仕に大きく舵を切り、ロータリー財団が主導し、各地区・クラブへ活
動方針の一元履行を要請するという、ロータリーの変質とも言うべき状況に、地区は、クラブはどのよう
に対応するのか、不安を抱えながら、会議に臨みました。駒形ガバナーは活動方針について、短い時間
ではありましたが、熱心にお話しされました。その中で、「クラブに活動を強制するのではなく、地域に根
ざした、各クラブの主体性を大事にしたい」という、お話を伺い、安堵の気持ちを覚えました。
　その後、3月に地区研修セミナー、4月に地区協議会、7月に第2回ガバナー補佐研修会議が開かれまし
た。その際、スケジュールが提示され、変更、修正等ありましたが、行事、会議、委員会の数が膨大にあ
り、準備作業を含めると、ほとんど毎日のようにすべきことがあり、計画し、実行するスタッフの皆さんの
ご苦労を思うと、驚嘆し頭が下がる思いになりました。
　7月に、ガバナー公式訪問の準備のため各クラブを訪問し、打ち合わせを行い、9月にガバナー公式訪
問の本番を迎えました。折悪しく台風と重なり、一部予定の変更はありましたが、何とか終えることがで
きました。各クラブは、方針を踏まえながらも、独自に地域に密着した、すばらしい計画を立て、実行して
おり、私が当初感じていた不安は、払拭される結果となりました。
　最後に、駒形ガバナーの魅力あふれるお人柄に触れることができ、個性的でパワフルな各ガバナー補
佐と行動を共にすることができ、本当に貴重な経験をした1年でした。皆様にこころから感謝いたします。
ありがとうございました。

第１分区ガバナー補佐 越　　政隆

一年を振り返って

（稚内南RC）
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ガバナー補佐活動報告

　ジョンF・ジャームRI会長の年度テーマ「人類に奉仕するロータリー」を受けて駒形曙美第2500地区
ガバナーは「ロータリーの明日のために、積極的に行動しよう」と呼びかけております。そして､゙ 先ず行動
しよう ど強い意志のもと、地区の活動目標を示しました。各クラブにガバナーの思いを伝える役割を果
たせるよう努力したいと思いますという書き出しで本年度の地区活動計画書に第２分区のガバナー補佐
としての活動方針を述べましたが、この１年間を顧みてその役割を十分に果たせたかどうかははなはだ
自身がありません。駒形ガバナーの精力的な活動に敬意を表するばかりです。
　昨年７月１日2016－17年度最初の日にに第２分区の会長、監事さんにお集まりいただき、初めての打ち
合わせの会議を開き、第2500地区の年度方針を説明した後各クラブの会長年度、監事と情報交換をい
たしました。初めての顔合わせでしたが各クラブの意気込みが伺われた会議でした。
　昨年７月６日の下川ロータリークラブを皮切りに第２分区のガバナー公式訪問が始まり、７月20日枝幸
ロータリークラブ、７月21日美深ロータリークラブ、８月29日中頓別ロータリークラブ、士別ロータリークラ
ブ、８月30日名寄ロータリークラブと第２分区全６クラブのガバナー公式訪問を無事終えること出来まし
た。各クラブの会長、監事、会員の皆様大変お世話になりました。
　各クラブを訪問させていただきましたが、どのクラブも活動目標の第１番掲げられている会員増強と
維持活動の推進は、ロータリー活動の根幹にかかわるところでありますが、それだけに各クラブが最も
力を注いでいるなか、地域の人口減少、特に若者の地域離れ等厳しい状況を抱え、その成果がなかなか
得られなく苦悩しているクラブ、又、女性会員についても地域事情により難しいクラブ等あると思います
が、各クラブがその地域の伝統や文化の中で個性あるロータリー活動を継続しながら、積極的に、力強
く邁進している姿に深く感銘したところであります。
　本年５月27日第２分区のＩＭが駒形曙美ガバナー、鴨下泰久地区幹事のご臨席のもと、士別ロータリ
クラブの主管により士別の地で開催されました。日本が世界に誇るトヨタ自動車のテストコースを見学さ
せていただきその規模の大きさと緻密に計算されたテストコースに感嘆いたしました。
　千葉道夫ＩＭ実行委員長、山口哲夫会長そして士別ロータリークラブ会員の皆様には大変お世話にな
りました。ガバナー補佐として駒形ガバナーそして地区の役員の皆様のご指導のもと、何とかガバナー補
佐としての役割を終えることが出来ました。
　最後に、この１年間私を支えていただきましたロータリークラブの全ての会員の皆様に心からの感謝と
お礼を申し上げます。有難うございました。

第２分区ガバナー補佐 梅野　　博

１年を振り返って

（名寄RC）
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ガバナー補佐活動報告

　「光陰矢の如し」早いもので任期の１年が過ぎ、年間報告ということで有りますが、年度当初に掲げた
補佐としての心得を改めて考えてみて、今更ながら反省しきりです。
　しかし、私個人としては補佐の経験をさせて頂き改めてロータリーの奥の深さを感じることが出来まし
た。第３分区１２クラブには夫々の活動があり、またその活動に対する考えに基づいた素晴らしい行動
が実践されていることに敬服させられました。
　駒形ガバナーは今年度10項目の活動方針を掲げましたが、その中で重点項目の一つに今年はロータ
リー財団100周年という節目の年でもあり少なくとも年次寄付がゼロのクラブがないようにとの要請があ
りましたが、第3分区は全クラブの協力を頂き目標が達成されましたこと、感謝致します。
　4月8日に開催されたＩ．Ｍのテーマは各クラブ歴史を振り返って、これからのクラブ活動に役立てもら
うようにと「温故知新」のテーマで行いました。それぞれのクラブで過去の歴史を知らない会員が多くい
る中で過去を知り未來へ繋げられるよう参考にして頂ければと思い実行委員会で企画して頂きました。
第３分区の皆さんには「全員登録」を頂き、また多数の方々の参加を頂き開催出来ましたことを感謝いた
します
　最後に私の使命は前年度の「吉良補佐」から次年度の「谷川補佐」年度へ無事引継ことであり、橋渡
しが出来たことに安堵しています。
　何れにしても第３分区１２クラブの「ロータリーを愛する全ての皆さん」の協力に感謝を申し上げガバ
ナー補佐の役を終わります。「ありがとうございました」

第３分区ガバナー補佐 太田　英司

一年を振り返り

（旭川東RC）



第2500地区活動報告 31

ガバナー補佐活動報告

　私がガバナー補佐になる事になったのは、会長経験者会議開催の案内が来たので出席すると、何か雰囲気が変な
ので聞いていたら「明日までにガバナー補佐を決めガバナー事務所に出さなければならない」との事でした。しかし、
誰もなってくれないのでやってくれないかとの事です。私も、色 な々事にはまっているものですから「出来ない」とお断
りしたのですが、「何でも協力するので」と言われ、渋 了々解した訳です。
　RI第2500地区　駒形曙美（北見ロータリークラブ）のもと、1年が経過いたしました。
　当初は不安の中でのスタートでしたが、私の所属しています紋別ロータリークラブはもとより、第4分区内のロータ
リークラブの皆様のご支援・ご協力をいただきまして、何とか責務を全うする事が出来そうです。
　昨年のPETSまでに第４分区内を回り、駒形ガバナーの重点方針を協議させていきただきました、その後PETSに
おいてRIの定款変更の発表があり各クラブが動揺しましたが、公式訪問で駒形ガバナーの説明があり解決したとこ
ろです。また、５月末から6月にかけてRI世界大会が韓国のソウルで開催されたので出席してきました。
　その感動は、その場に行かなければわからない雰囲気で、世界のロータリアンは「仲間なんだな」と強く感じたとこ
ろです。
　7月に入り、公式訪問がスタートしました。駒形ガバナーの地区活動目標の中で特に「ロータリー財団100周年記念
の年なので寄付ゼロクラブの解消」そして「地区事務所常設の推進」を強く求めておりました。
　10月の地区大会もスムーズに進み、今回はガバナー補佐による分区内クラブの紹介の時に、各クラブの市町村ア
ピールを入れて紹介すればと発案しましたが、各ガバナー補佐もジョークをまじえて紹介していたのが印象に残りまし
た。また、第2500地区の常設事務所設置の採決が行われ、長年の懸案だった常設事務所の設置が決定しました。
　その後、ガバナー補佐会議がもたれ、設置場所は第2500地区内最大都市である「旭川市」に決定しました。
　4月に入りＩＭの開催になり、今の社会情勢に合わせ「身の丈に合ったＩＭ」にしました。また、ゲスト講師には紋別
市出身の外交官で、今は天塩町の副町長に出向している齊藤啓輔氏を招き「地方創生」について講演していただきま
した。
　ＩＭの登録には、第4分区内クラブの皆様に多大なるご協力とご支援をいただき、心より厚く御礼申し上げます。
　5月には、インターアクト地区大会が紋別高校で開催されました。
　紋別での開催は事情がありまして21年ぶりとなりました。テーマは「少子高齢を考える」と、高校生がすぐ先に来る
事を考えてのテーマで感心しました。
　結びとなりますが、ご指導・ご協力をいただきました駒形曙美ガバナーをはじめ、地区幹事を中心とするガバナー
事務局の皆様、第4分区内各クラブの会長・幹事・ロータリアンの皆様に心より厚く感謝を申し上げご報告とさせてい
ただきます。
　本当にありがとうございました。

第４分区ガバナー補佐 飯田　弘明

一年を振り返って

（紋別RC）
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ガバナー補佐活動報告

　私が補佐として第５分区の９クラブを訪問したのは６月から７月ですが、この時に皆さま達にお話を申
し上げたのは駒形ガバナーが、お話しされたことと同じ内容の言葉です。
　第一点目は先ず「クラブのサポートと強化」です。次に「人道的奉仕の重点化と増加」です。そして最
後の三点目は「公共のイメージと認知度の向上」でした。
　昨年の４月２４日に実施を致しました第５分科会は、クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕の
各クラブにおいて、要な委員会が多く、三名の委員長も昨年から担当された地区でトップの委員長が多
く、さらにアドバイザーとして釧路から出席をしていただきました、清水幸彦PDGと足立功一PDGのお二
人に参加をいただき、私からのご紹介をいたし、後ほどに二人からお話をいただくことでご紹介を申し上
げました。さらに、サブリーダーとしてクラブ奉仕の濱口委員長（旭川ＲＣ）、職業奉仕の坂田委員長（名
寄ＲＣ）、社会奉仕の桑原委員長（北見ＲＣ）、国際奉仕の黒川委員長（音更ＲＣ）の方々に詳しい説明
をしていただき、最後に足立PDGから四大奉仕について説明をいただきました。
　道東各地も春の息吹も感じる季節の４月９日に、当地網走におきまして第２５００地区第５分区９クラ
ブ都市連合会を開催致しました。大勢のロータリアンに参加頂き、心から厚くお礼を申し上げる次第でご
ざいます。
　最後になりますが、駒形ガバナー始め各ガバナー補佐とお会いでき、貴重な経験をした１年でした。
２５００地区のロータリアンに感謝申し上げます。

第５分区ガバナー補佐 香島　勇一

一年を振り返って

（網走西RC）
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ガバナー補佐活動報告

　２０１６—１７年度�駒形ガバナーの下、第６分区のアシスタントガバナーを拝命致しました帯広ＲＣ所
属の奥原でございます。「１年を顧みて」との事でございますが、あっという間の１年でなかったかと思い
ます。
　北見におけるガバナー補佐会議に始まり、分区内１１クラブの新旧会長幹事会、新年度の会長幹事
会、７月に入りガバナー補佐の第１回目の各クラブ訪問、駒形ガバナーの公式訪問時の随行、それから地
区大会前のクラブ訪問等を含め計４回訪問させて頂きました。
　また、８月末からの連続して発生した台風が十勝に大きな爪痕を残していきました。地区義援金として
清水・芽室・足寄３ＲＣに対しまして多額の御配慮を頂きました。本当に有難う御座いました。この場をお
借り致しまして２５００地区ロータリー会員の皆様に御礼申し上げます。
　新年を迎えて、３月には分区内クラブの会長幹事会を開催致しました。また３月１８日に、ＩＭのテーマ
を「職業奉仕」とし、講師には地区職業奉仕委員長の坂田氏とパストガバナーの釧路北ＲＣの足立氏を
お招きし、素晴らしいＩＭを開催することが出来ました。有難うございました。
　お陰様で、アシスタントガバナーとしての任務役割が大過なく終了することが出来ました。最後になり
ましたが分区内はもとより地区内のロータリアンの皆様の御健康と御活躍を心から祈念致し、御挨拶と
させて頂きます。

第６分区ガバナー補佐 奥原　　宏

御礼と感謝

（帯広RC）
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ガバナー補佐活動報告

　不安一杯で始まった一年でありましたが、本当に楽しく素晴らしい経験に満ちた「ロータリアンの一
年」を過ごさせていただきました。
　「忘れてはならない大事なもの」「引き継いでいくこと」「継続し繋がっていくこと」を念頭に活動させ
ていただきましたが、７分区８クラブの会長、幹事さんの温かいご協力と７分区はーつだという思いに触
れるたび、大事なものは「ロータリー愛」なのだと改めて気づかさせていただきました。�
　補佐排出経験の無い音別クラブ出身ということもあり、７分区ロータリアンの皆様の賢明な後押しの
おかげでなんとか一年を過ごさせていただきました。心から感謝を申し上げます。特に母体の音別クラ
ブの皆様には少人数の中、白糠クラブと共に立派なＩＭを開催させていただいたこと、生涯忘れることは
ないと思います。�
　いただいた励ましやご協力を忘れることなく今後の私のロータリー活動の中で少しでも、恩返しができ
ればと考えております。�
　ガバナーと分区を繋ぐ、ということについては力足らずの部分があり、駒形ガバナーには心労をおかけ
したこと、お詫びを申し上げる次第です。�
　何はともあれ、このような立場を与えてくださった、先輩補佐会の皆さま、温かく協カをいただいた７分
区すべての皆さま特に音別地区の皆さまに心から感謝を申し上げ、一年の締めくくりとさせていただきま
す。�
（追：前年度補佐　白幡さんご指導いただきありがとうございました。最後に濁沼先輩、道を開いてくだ
さりありがとうございました。それと一年間幹事を務めてくれた、秡川、伊東両君、ありがとう！！)�

第７分区ガバナー補佐 川村　利明

ガバナー補佐一年を終えて

（音別RC）
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ガバナー補佐活動報告

　ロータリー　奉仕の理想実現に　世界各国会員が　四つのテスト唱えつつ　世界平和と人類の　幸
福のため奉仕する　中に突然現れた　我が８分区根釧の　ガバナー補佐はド素人　わずか１０年ロー
タリー　末席汚すだけなのに　何故か不思議に選ばれて　あれよあれよと言う間なく　会議するから
来いと言う
　駒形曙美ガバナーの　元に参集２月から　月１回の補佐会議　美幌峠を越えて行く　補佐の仕事は
何だろう　ガバナー目標達成と　ガバナー方針啓発の　ために奮闘補佐として　たとえ火の中水の中　
粉骨砕身努力して　やると決めたら命懸け　７月からは新年度　まず８分区７クラブ　表敬訪問開始し
て　ガバナー目標方針を　熱く語りて理解させ　８月からはガバナーの　公式訪問随行し　お酒に弱
いガバナーを　補佐して呑んだ２升半　マスマスハンジョウ語呂合わせ　１０月下旬　北見市で　地区
大会の成功を　目指し参加者増員も　補佐の任務と心得て　分区クラブの紹介は　我が得意技戯れ
歌で…　「牡蛎食えば　鐘が鳴るなり　国泰寺　思い出すのは厚岸クラブ○チリ地震　津波に負け
ず　霧多布　不撓不屈の　浜中クラブ○空港が　いや飛行場　あるところ　さらに発展　中標津ク
ラブ○釧根と　言えば間違い　根釧だ　歴史伝統　根室クラブは○北の勝　あれば明るく　幸せで　
楽しくなれる　根室西クラブ○蕎麦小麦　メロン栽培　新しき　農業目指す　弟子屈クラブ○牛とサ
ケ　ホッカイシマエビ　美味いもの　一杯食べて　別海クラブ…　年度末　１年間を振り返りゃ　８
分区内会員が　９人増えて嬉しくて　全クラブから寄附も来て　弟子屈クラブ６０年　周年行事華や
かに　別海クラブⅠＭも　成功させて嬉しくて　ガバナー補佐の大役の　責任果たし嬉しくて　北の
勝呑み戯れ歌綴り

第８分区ガバナー補佐 山口　長伸

昨年度　ガバナー補佐を　体験し
あれやこれやの　戯れ歌綴り

（別海RC）
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　ＲＩ第2500地区駒形ガバナーの、ガバナー心情
｢ロータリーのあしたのために、積極的に行動しよう｣
国際ロータリー会長が3つの戦略的優先項目、その下に16の目標を定めています。
　この戦略的計画の一環として5つの中核的価値観があります。
　①奉仕・②親睦・③多様性・④高潔性・⑤リーダーシップの5つの項目があります。
　駒形ガバナーを拝する2500地区において、それぞれの地区の状況、環境にもっとも大事な項目に汗を
流して頂きました。

　ロータリーの第３奉仕部門｢社会奉仕｣は、ロータリー活動の基本をなすプロジェクト部門です。
　社会奉仕に対するロータリーの方針は、1923年国際大会で採択され改正され今日に至っています。
　ロータリアンが所属する地域社会のニーズに積極に関心を示し、行動を起こさなければなりません。
　その中でも特に関心の高い　「環境保全」「高齢者の心づかい」があります。
　そのほかにも全世界に関心のある「地球の保全プログラム」「識字率の向上」「薬物乱用及びアル
コール過飲防止」「エイズ教育」などがありますが、今日の日本では、上記2項目「環境保全」「高齢者の
心づかい」が今後の活動方針になると考えます。
　地域にあったプログラム（植樹祭など）があります。
　地域の文化的生活環境基準を向上させるために、寄付行為を実行することもあります。
　財政的貢献ばかりではなく、「実際に汗を流すような」社会奉仕プロジェクト
を推進することがたいせつなことと思います。
　お金も出し、口も出し、汗を出さないというクラブにはならないために、出来ることから家の周り、会社
の周りの清掃から始めた会員もいたでしょう。

　2016―2017年度それぞれの会員皆様のご協力のお陰をもちまして無事社会奉仕委員長を務めること
が出来ました。感謝申し上げます。
　ロータリーの社会奉仕の崇高な理念は永遠不滅なロータリーの土台です。
　ロータリアンの皆様におかれましてはこれからも社会奉仕の活動を温かく見守って頂きたいと思い
ます。

社会奉仕委員会　委員長 桑原　博行

RI2500地区　2016-2017年度
社会奉仕委員会

（北見RC）
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大変いい想い出になりました。

ライラ委員会　委員長
（留辺蘂RC）

菊池　　道

想い出



Governor's Monthly Letter 2016－17  vol. 1438

委員会活動報告

　国際ロータリー２０１６年～２０１７年度のジョンF・ジャーム会長は「人類に奉仕するロータリー」と
いう壮大なテーマを掲げました。
　私共は、そのためにはクラブ奉仕委員会としても、ロータリーの数を増やすことではなく、ロータリー
が本当に目指してしていることは多くの善い活動を実現させ、駒形曙美が掲げた「ロータリーのあした
のために積極的に行動しよう」のもと、ロータリー奉仕第1部門であるクラブ奉仕を円滑に効果的発展
的に機能させるロータリー活動の土台となすものと思い活動をしてまいりました。
　私共は、例会出席の向上を進めてまいりました。出席は会員相互の親睦と友情を深める事ができ、
活動を進める上で一人でも多くの会員がロータリーの原点である職業奉仕を実感するためにも、毎週
の例会に出席して会員の献身さを示されてこられました。
　至るところでロータリー生活であるべき友好個人的接触及び職業を代表を欠席したとすれば、自分
自身及び他の会員から奪い去ることを知っていただいたと思います。
　ロータリーへの入会する主な理由は、親睦地域社会へ報いるという２つです。それゆえ、その会合は
クラブの全会員が参加しクラブが力を入れている地域社会の事業などの計画に対して、お互いに楽し
く情報交換する場であるべきと理解していただいたのではと思います。
　私共ロータリアンは、「人々の幸せのために、常に時代に適応した魅力ある存在であり続けていか
ねば。」と思います。
　それゆえに、地域や国際社会の中でそれぞれどのようなニーズがあるかを調査し、自主的に活動へ
のビジョンを立て、自分達で調査、計画しクラブ全員で活動プランを実践するような活動をしていただ
いているのでないかと思います。
　私共は、友人とともに奉仕をして楽しむということ、それが非常に重要と思います。誠実な心をもって
ものごとに誠実であれば、私共のロータリーのろうそく（蝋燭）が、煌 と々輝くものと思います。まさに、
「ロータリーの未来は私共の活動の手の中に」あるということだと思います。
　我々ロータリアンは、RIの叙章（キンヨウ）を着用する権利が与えられております。
　しの標章のバッチを御覧いただければおわかりの様に、周辺には、２４の歯と６本のスポークが付
いております。しかし　考案したデザインは１９２０年正式に採用公布となったようですが、たった一つ
だけ重要なミスがみつかった様で、それは地域社会の方 と々の力を伝える楔穴（クサビアナ）を見落と
したとのことで、これがないと歯車を車軸から力を伝えるのことのできないと遊んでしまうわけで付け
加えられ、歯車は休止することなく今日まで回転し続けております。
　全ての歯が存在する限り、この歯車は他の歯車と地域社会の方々の力と共に噛み合って、その動力
を伝えることができるわけです。
　しかし、僅か一つの歯が欠け落ち、歯車の効率は損なわれることによると回ることができなくなるわ
けで、私共が例会に出席することは、即ち、その社会における一つの効果ある力として、そのクラブが
充分機能を発揮する状態を保つ一つの歯車そのものといわれておることを理解することが出来たもの
と嬉しく思っております。
　以上、駒形曙美ガバナー年度に掲げた目標に、多少ご理解を頂けたのではないかと思います。
この一年、浅学菲才で微力で心許ない委員長にかかわらず、大いなる勇気と示唆というご指導を頂き
ましたこと、大変嬉しく心よりお礼申し上げます。
　皆様方の益々のご健勝をお祈り申し上げますとともに今後とも一層の御尽力を賜りますようお願い申
し上げます。
　この一年間本当にありがとうございました。

クラブ奉仕委員会　委員長 濱口　勝記

RI2500地区2016-2017年度
クラブ奉仕委員会を振り返って

（旭川RC）
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委員　石川千賀男(旭川モーニングRC)　奈良康弘（士別RC）坂上安司（美瑛RC）

駒形G年度　地区方針『ローリーのあしたのために積極的に行動しよう』
　積極的な行動はクラブの活力源になるための会員増であります。
　会員増強と維持活動の結果地区としまして連続5年間の増強ができましたことは67クラブの毎日の
努力の努力の積み重ねがあってこその結果であったと思っています。
　又　私事ですが数クラブ の゙会員増委員長・会長・幹事に会員増の協力を求めた所、おのおののク
ラブが会員増に協力を頂きました。この紙上をもってお礼申し上げます。
　今後の維持と増強について参考にしていただければと思い私なりの考えを申し上げ実践でき得るク
ラブは実行に移行していただければと思っています。

◎クラブの会員維持に大きな役割を果たす同好会を数多くつくり会員相互の親睦を深めていく
-例-
●グルメの会（和・洋食の会）　●銘酒会（日本酒・ワイン・・・）　●マージャン　●囲碁
●愛唱会（カラオケ・・）　●スキー愛好会　●ダンス　●写真の会　●魚釣の同好会
●旅行同好会　●コーラス　●ゴルフ　●茶の湯　●陶芸の会　●匠の会（木工芸）　
…年齢65歳以上でクラブ在籍年数と合わせて80歳以上の会員が入会できる●『超老会』という会も…

◎会員増強にプロジェクトとして活用する方法
　『チャレンジ〇〇』
　（例）現在３０人会員RCが20人会員増を目標として2年間で達成する
　　　　『チャレンジ５０』2年間で達成する。

①50人会員ロータリークラブにする（全メンバーで必ず達成する決意をもつこと）
②2年間で20人増強にする（何年でを目標にする）
③会員は必ず一人の紹介をいただく（最小心得として心がけていく）　

　数多くのロータリアンとの出会い勉強、少々悩み、楽しく明るく貴重な経験をさせていただき感謝、
感謝…ありがとうございました。
　最後になりましたが駒形曙美ガ
バナー、鴨下地区幹事、中村会長
始めガバナー事務所の柾木さんに
は大変お世話になりました感謝申
し上げます。

会員増強委員会　委員長 武田　昭宏

会員増強委員会

（旭川モーニングRC）

必達目標
心　　得

年　　度 前月末会員数
（7月１日）

今月末会員数
（6月）　 純　増

2012 年～ 2013 年 2,177 人 2,188 人 11 人
2013 年～ 2014 年　 2,188 人 2,204 人 16 人
2014 年～ 2015 年　　 2,198 人 2,231 人 33 人
2015 年～ 2016 年 2,221 人 2,250 人 29 人
2016 年～ 2017 年 2,258 人 2,280 人 22 人

過去 5年間会員数
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　リソースとサポート委員会は、2500地区内各クラブが行う海外奉仕プロジェクト・グローバル補助金、
また現金による高額事業の事業展開中の現地調査費および事業終了後の完成検証の旅費等を支援も
しくは地区が重要と判断した国際奉仕事業における地区資金が利用できないプロジェクト費用をリソー
スとサポート委員会特別会計より支援し国際奉仕事業を推進する委員会でございます。各クラブの皆さ
んには、是非グローバル補助金を活用し国際奉仕事業を試みて視野を広めて下さい。グローバル補助金
の申請は何時でも可能です。

◎クラブへのリソースとサポートプログラム
☆�釧路RC（水と衛生）3292地区　
ブータン国　ティンプー市内の中学校に浄水タンク
手洗い場、水の浄化装置の設置事業、現地訪問に
5名分旅費支給
☆音更RC（病気予防と治療）
3330地区　タイ国　プラパデンRCとのGGP　医
療機器（全身麻酔器具）の引渡し現地訪問３名分
旅費支給

◎2500地区へのリソースとサポートプログラム
☆2500地区国際奉仕委員会　
ネパールのカトマンズにおける地震、震災後の復興支援奉仕現状調査に５名分旅費支給　
☆2500地区として、（基本的教育と識字率向上）
インドネシア3420地区からの要請で支援する事業として、スンバ島での小学校に学用品・教材等の
支援プロジェクト4,750＄
☆（基本的教育と識字率向上）ミャンマーの.カレン族の学校建設　
マレーシア3330・日本2500地区と四国の2630地区・タイ3330地区の４地区共同支援事業で学校を
建設、タイのカンチャナブリ地区のRCが設備や教材を提供する。　7,500＄

リソースとサポート委員会　委員長 河﨑　高麗男

リソースとサポート委員会
活動報告書

（旭川MRC）
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　1973～76年、私は地元の紋別北高校に在学していた際、紋別北高校インターアクトクラブが既に創設
されており、クラスメイトがインターアクトに熱心であった為、その活動に触れる機会が度 あ々り、例会の
時「インターアクトの鐘」を鳴らしている様子も拝見させていただきました。
　1999年、紋別ロータリークラブに入会し、今度はインターアクトの活動をロータリアンとして見つめる事
になったのです。ところがその5年後、紋別で公立高校の統廃合により紋別北高校の廃校が決定したの
でした。－紋別でインターアクトが消える。
　2007年、紋別ロータリークラブのインターアクト委員長となった私は、インターアクトを新・紋別高校に
移行する役目に就く事となりました。この時、紋別北高校に「インターアクトの鐘」の所在を確かめると、
長年に渡り生徒や顧問が替わり、いつの間にか所在不明となってしまったという回答でした。その後、
様 な々折衝の末、インターアクトを紋別高校に継続が決まりました。そして2008年の秋、廃校寸前の紋別
北高校の教頭より「所在不明であった鐘が実習室の倉庫から見つかった」と連絡を受け、埃にまみれた
「インターアクトの鐘」を受け取ったのです。－昭和43年11月1日寄贈と記された鐘。しかしこの時
の私は、紋別高校にインターアクトの継続が決定したとは言え、まだ先が不安であり、同校に鐘を渡す気
持ちとなれず、「インターアクトの鐘」を自宅の書斎にとりあえず保管しておく事としたのでした。
　2016～17年度ロータリー第2500地区よりインターアクト地区委員長を拝命し、紋別高校として初めての
インターアクト地区大会の準備にとりかかりました。紋別ロータリークラブでも紋別北高校の廃校に伴う
変動によりインターアクト地区大会のホストが21年ぶりとなっていました。様 な々試行錯誤もある中、紋別
高校のインターアクト顧問や生徒達が懸命に大会の準備に取り組む姿を見つめ、やっと決心がつき、大
会当日の朝、紋別高校インターアクトクラブ部長に9年間保管していた「インターアクトの鐘」を渡し、今後
のインターアクト活動の継承と発展を託したのです。
　2017年5月26～27日、インターアクト地区大会が紋別高校の当番で開催されました。この時、開会式と
閉会式で鳴らされた「インターアクトの鐘」は、48�年前に紋別ロータリークラブが紋別北高校に寄贈した
鐘だったのです。今、自分の手を離れた鐘と共にこれからのインターアクトの歩みに期待を寄せ委員長と
しての役目を終わらせていただき、ご協力いただいた方々に改めて感謝の意を表する次第であります。

インターアクト委員会　委員長 斎藤　　望

「インターアクトの鐘」に
寄せた想い

昭和43年11月1日、紋別ロータリーク
ラブが紋別北高校インターアクトクラ
ブに寄贈した「インターアクトの鐘」

2017年5月26日、紋別高校イン
ターアクトクラブに鐘を渡す

インターアクト地区大会開会式

（紋別RC）
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　今年度米山奨学会運営委員会は、新規奨学生8名（稚内1名、北見3名、美幌１名、帯広3名）と継続奨
学生2名（旭川1名、北見1名）の１０名をお世話させていただきました。
　２０１５年１２月１３日（日）面接を行い、厳粛に選考させていただきました。
　４月１７日（日）のオリエンテーションを開催し、カウンセラーと奨学生が顔を合わせ、今後の心構え等
について説明をさせていただきました。
　７月２４日（日）研修セミナーを、（財）ロータリー米山記念奨学会�学務・学友担当の武本�康子さんお
招きし奨学事業についての研修をさせていただきました。また、米山奨学生の覃　黄毅（チン�コウキ）
君もお招きし奨学生としての体験談をお話していただきました。
　９月１１日（日）奨学生とカウンセラー研修会を開催し、奨学生とカウンセラーそれぞれから途中経過
を報告いただきました。
　１０月２２日（土）地区大会において、お時間をいただき奨学生から一言ずつスピーチをいただいた。
その後、３月にはそれぞれのクラブで終了式を行っていただきました。
　米山記念事業の目的は、卒業してからの交流にありますのでお世話になったホストクラブ・カウンセ
ラーの皆さまには、引き続きご連絡を取っていただき、ホームカミング制度がありますのでご利用いただ
ければと思います。
　今年度一年間大変おせわになりました。引き続きご理解をいただきますよう、よろしくお願いいたしま
す。

【カウンセラー及び奨学生】
①� 大貫亮介（旭川北）孟玲童（中国）旭医大（博）
� 子クラブ　旭川モーニングＲＣ
②� 合田倫佳（帯広）ティアナ　ナバロナ（マダガスカル）帯畜大（博士）
� 子クラブ　芽室RC
③� 荻原敬一郎（帯広北）萑　宝隠（韓国）帯畜大（獣医）
� 子クラブ　音更RC
④� 佐藤みゆき（帯広南）萑　楊（中国）帯広畜大（修）
� 子クラブ　帯広東ＲＣ
⑤� 渡辺克良（北見）スヘボルド　エンヘチチゲ（モンゴル）北見工大（博士）
� 子クラブ　網走RC
⑥� 山本貴一（北見東）古 哺斯坦　艾尔肯太（中国）北見工大（博士）
� 子クラブ　留辺蘂RC

米山祈念小学会運営委員会　委員長 小滝　達也

2016－17年度
米山記念奨学会運営委員会

（旭川RC）
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⑦� 宮田吉雄（北見西）覃　黄毅（中国）北見工大
� 子クラブ　北見RC
⑧� 窪ノ内覚（北見西）劉　真真（中国）北見工大（修）
� 子クラブ　遠軽RC
⑨� 高橋清文（美幌）朱　承儒（中国）北見工大
� 子クラブ　遠軽RC
⑩� 越政隆（稚内南）バダズ　アミット（ネパール）稚内北星大
� 子クラブ　稚内ＲＣ
� ※継続奨学生は①⑦の学生です。

副委員長　：　松浦　信一（北見西）
委　　員　：　讃岐　武史（帯広）・新崎　裕一（旭川）・富川　泰志（旭川）・
　　　　　　　石平　清美（富良野）・山北　正美（旭川西）
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　北海道東部に位置する当地区と大韓民国南東部、慶
けい

尚
しょう

南
なん

道
どう

に位置するRI3590地区との日韓青少年
交換事業が本年1月16日～20日までの4泊5日の日程で開催し、無事終了することが出来ました。この事
業は姉妹地区として青少年交換事業（隔年制）を通じて、隣国との青少年が交流し、異文化に触れると
共に人的交流を深め、日韓の次代を担うかけはしと成りうる人材の育成に寄与することを目的に、長きに
渉り継続して行ってきた事業として地区青少年委員会の最も重要な事業です。
　ガバナー輩出クラブに所属し、ガバナーの公式訪問も兼任の私としては地区内６７クラブのすべての
訪問を無事終えてからの委員会活動となり、地区大会での姉妹地区歓迎会でおおよその規模と時期が
決まるなど、地区大会を終えた翌11月から実にタイトなスケジュールに追われながら年末を迎えながら企
画立案するような状況で、委員会メンバーや北見３クラブの会長・幹事様、関係者各位には多大なるご
苦労をおかけしたことを反省いたします。

　プログラム前日に釜山から新千歳空港へ雪の降る札幌を満喫した韓国訪問団は翌1月16日にJRにて
北見駅に到着、その晩の歓迎会で初顔合わせを行い翌日は北見市役所へ表敬訪問や北見神社での参
拝、北見藤女子高等学校の全面的なご協力の下、同年代との交流をしながら茶道体験や折り紙、同校
カーリング部とのカーリング体験、山の水族館やハッカ記念館の見学、更には老人福祉施設への慰問
し、お年寄りの方 と々浴衣を着て盆踊りをするなど年齢層の異なった人的交流、日本文化に触れながら
多くの体験をして頂きました。最終日はスキー場でのソリ滑り、極寒のオホーツクが体感できる網走流氷
館や寒風吹き荒れる能取岬で直にオホーツク海を眺め、地域の気候風土を満喫して頂きました。また旅
程の中2日間を北見3クラブ（北見・東・西RC）にお願いし、５軒にそれぞれ１名のホームステイ受け入れ
をお願いさせて頂きました。言葉の通じない中で2夜を過ごし、さぞ不安だったと思いますが、さすがに
若い韓国青少年、携帯電話の翻訳アプリを使いこなし、すぐに打ち解け和気あいあい、受け入れ家族の

青少年委員会　委員長
（北見RC）

主藤　雅裕

RI第2500地区　青少年委員会
一年を振り返って

北見駅　お出迎え 藤女子高集合写真
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ご尽力の甲斐もあって滞在も充実したものとなりました。最後の夜は送別会で北見ローターアクトクラブ
のご協力でゲームをしながら歓談し、帰路に発つホテルでの別れの朝はホームステイ家族のお見送りも
あり、互いになごり惜しくあっという間の５日間でした。
　本事業を通じて日韓の絆が生まれた実感が深い情と共に湧き上がり、関係者一同貴重な体験が出来
ました。現在の日韓関係はとてもうまくいっているとは言い難いですが、姉妹地区との交流はぜひ継続
し、国民同士の個々のつながりは国境を越えて友情を醸成できるものであることを実感することが出来
ました。改めて本事業を担当させて頂いたことと関係者のご理解ご協力に感謝と御礼を申し上げます。

能取岬

送別会集合写真

カン・ミンス君ともあちゃん
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　駒形ガバナーは「ロータリーの明日のために、積極的に行動しようと」謳われ地区活動目標の中で国際
大会へ40名の参加を推進してこられました。その駒形ガバナーが6月9日、羽田空港国際線特別室におい
て第2500地区各空港より集合した参加者を前に、これから8日間身体に留意して皆で楽しみましょうと、
力強く声をかけられました。
　ミネアポリスで乗り換えアトランタ空港には夕方7時到着。空港で釧路ベイクラブ葭本パストガバナー
ご夫婦、美幌ロータリークラブ林会長含め4名のメンバーと合流し6日間宿泊するホテルに明るいうちにチ
エックインを済ませました。
　10日、専用バスにてワールドオブコカ・コーラ、キング牧師国立歴史地区等を見学して大会場ジョージ
アワールドコングレスセンターで登録を行いました。今までの登録では2～3時間掛かりましたが、ここ5年
位、第2500地区の団体登録を覚えていて、ＲＩの担当者がすぐ整えて数分で終了。
　11日、日本人朝食会に始まり、今までにこんなに広い会場があっただろうかと思う、友愛の家でたっ
ぷり時間を費やし、世界各国のブースでプロジェクトの紹介を受け、展示を見て、地区・クラブの信任状
を提出し、次年度開催するカナダ・トロントのブースで会場・ホテル・催し・観光の説明を受け、開会本会
議に。本会議ではジョンＦ・ジャーム会長の挨拶に始まり、ロータリークラブがある国の国旗の入場行進
他、2回目開催入場者20000人の中で圧倒されながら出席してまいりました。

オンツー・アトランタ委員会　委員長 山本　貴一

オンツー・アトランタ委員会

（北見RC）
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　12日は高級住宅街・ストーンマウンテンパークを見学して午後から2つの日本語同時通訳がラジオより
提供される分科会に出席、1つ目は柔軟性と変更：新しい例会形式の成功例と題して現在ロータリーで
は、柔軟性や変更を取り入れて、新しく画期的な方法で例会を実施しているクラブがあります。これまで
とは違った例会の構成、従来とは異なる会場やスケジュールなど会員基盤を強化し、会員の参加を促す
アイデアを伺いました。2つ目は第一印象がカギ：入会候補者と新会員の心をつかむためにと題して、新
しい人と出会ったときと同じように、ロータリークラブにおいても第一印象が肝心です。入会候補者や新
会員の関心を引き出すためのベストプラクティスやリソースがたくさん紹介されました。
　この日の夜は第2500地区ナイトが市内のレストランで開催されました。そもそも地区ナイトは5年前に
櫻田パストガバナー年度からポルトガルでスタートし、シドニー、サンパウロ、ソウル、このアトランタで5回
目となりました。駒形ガバナーの挨拶に始まり葭本パストガバナーの乾杯の発声、清水パストガバナーの
国際大会40回目の感想と思い出をお話しいただき、今年度オンツー・アトランタから次年度オンツー・トロ
ントへバトンを引き渡し、盛会のうちに成瀬ガバナーエレクトの締めの挨拶・音頭で駒形ガバナーへアト
ランタ40名参加推進100％達成へのお祝い、最後にトロントへの全員参加を誓い合いました。
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　本年度、広報・IT推進委員長として勤めさせていただきました。
　年度ごとに変更されていたホームページアドレスを、昨年度と一緒にし、さらに過去のホームページ
をアーカイブとして残しました。これにより、破棄したアドレスの乗っ取りなどの被害の恐れがなくなっ
た事に加え、2016年度は組織図や活動がわかるようになりました。「今年はどんなホームページアドレ
スだったかな」と迷うこともなくなったと思います。マイロータリーの登録もわずかながら伸びました。
　慣れない地区委員長という事で、多くの方にご迷惑おかけいたしました。特に鴨下地区幹事には、多
くのことを教えていただき誠に感謝しております。

　所属している、北海道2500ロータリーEクラブでは、「ケータイ・スマホ教室」や「献血呼びかけ」な
どの活動を行いました。活動のご報告は、ロータリーの友にも掲載されましたので、多くのロータリアン
に知っていただけたと思います。
　同時に、北海道2500ロータリーEクラブを認知していただいたのか、全国中からメークアップして頂
く事も多くなりました。

　個人的な活動については、地区ロータリー財団管理セミナーや、ライラセミナーなどに出席し、ロータ
リークラブについても多く勉強することができました。

　北海道2500ロータリーEクラブに所属しておりますが、わたくし自身、北見市で生活しておりますの
で、PETS地区協議会や地区大会などが地元開催で多くのロータリアンが北見市に足を運んでいただ
き、嬉しい限りでした。特にライラセミナーが行われた留辺蘂町は生まれた土地でもあり今現在も住
んでいる場所なので、感慨深いものがありました。

　北海道2500ロータリーEクラブにもっても、わたくし個人としても、ロータリークラブの事を知り、活
動できた飛躍の1年だったと思います。来年度も、ロータリークラブを盛り上げられるように、微力なが
ら私も尽力させていただきたいと思います。

広報・地区IT推進委員会　委員長 高橋　広昭

一年間を振り返って

（北海道2500ロータリーEクラブ）
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　補助金小委員会の下に地区補助金小委員会、グローバル補助金小委員会とありそれぞれに具体的な
活動報告がなされると思いますので、補助金全般にわたって総括的に今年度をふりかえってみます。
　
　地区補助金においては、今年度も未使用のロータリー財団への返却金が発生してしまったことは大変
残念なことではあったが、その額は年々少なくなってきており将来的には、支給された金額を全額使いき
れるように、各クラブに周知徹底を図りたいものである。今年度、当地区としては初めて地区補助金を利
用してのVTTを実施した。RI第３３３０地区からのチーム受け入れであったが、友好地区からの受け入
れであったこともあり、またVTT小委員会の久木委員長をはじめとした委員各位のがんばりもあり比較
的スムースに終了した。

　グローバル補助金は前年度申請した事業や、前々度に申請した事業がいっきに承認されたこともあり、
６つの事業が同時進行することになった。ほとんどの事業が地区内クラブが国際スポンサーとなって事
業が進められており、大変良いことであると感じている。
　惜しむらくは、全てがタイ国の友好地区であるRI第３３３０地区での事業になってしまっており（結果
としてではあるが）、地域的にもっと幅広い活動と分野の広がりがのぞまれる。

補助金小委員会　委員長 笹谷　芳夫

2016－2017年度活動報告

（中標津RC）
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「職業奉仕に関する声明」によって、職業奉仕は個人奉仕から団体奉仕も奨励されるように
なった　

　1986年までの「手続要覧」には「職業奉仕は、個々のロータリアンが、その職業関係のすべてにおい
て—従業員、競争業者、顧客および仕入先との関係において高い道徳的水準を適用し、かつ、ロータリ
アン各自がこの水準を、自分と職業を同じくする他のすべての人々のあいだに推進することを意味するの
である」と記載されていました。すなわち、長年にわたって、職業奉仕は個人的な取り組みと考えられてき
ました。
　しかしながら、1987年に発表された「職業奉仕に関する声明」では、「職業奉仕とは、あらゆる職業に
携わる中で、奉仕の理想を生かしていくことをロータリーが育成、支援する方法である」さらに「職業奉
仕は、ロータリー・クラブとクラブ会員両方の責務である」と記載されています。続いての文章は、2013年
の「手続要覧」の方が整理されていますので引用すると、「クラブの役割は、模範となる実例を示すこと
によって、また、クラブ会員が自己の職業上の手腕を発揮できるようなプロジェクトを開発することによっ
て、目標を実践、奨励することである。クラブ会員の役割は、ロータリーの原則に沿って自らと自分の職
業を律し、併せてクラブ・プロジェクトに応えることことである」とまとめられています。
　このように、職業奉仕は「職業奉仕に関する声明」以前は個人奉仕として捉えられたものが、「職業奉
仕に関する声明」以降はクラブによる団体奉仕も奨励されるようになったのです。

これからの職業奉仕の進む道

　ロータリーの友1月号の本田博己PGの「職業奉仕」はロータリーの根幹か？という論文が議論を呼び
ましたが、本旨は職業奉仕実践における日本と世界とに差があることを言いたかったのだと思います。
　正しい商売をすることが最も身近な職業奉仕ですが、団体奉仕のクラブ･プロジェクトの企画・立案・
実践が求められます。職業奉仕とは社会に奉仕すると言うことであれば、結局社会奉仕をすることにな
ります。そうであれば、地域社会のニーズを捉え、社会奉仕を実践するときに、会員の持つ職業スキルや
ノウハウを活用することが職業奉仕になります。逆に、会員の職業スキルやノウハウを用いてどのような社
会貢献が出来るかというと、難しい問題になります。
　2007-08年のRI職業奉仕委員を務められた廣畑富雄PGは、ロータリーの友4月号「職業奉仕、職業
サーヴィスを考える」という論文の中で、元来「サーヴィス」という概念は、奉仕よりずっと広い概念で、職
業サーヴィスとは、職業を通じたサーヴィス、端的に言えば、相手に対し、思いやりの心を持って接するこ
とを言い、高い倫理性が求められる。われわれは、良き伝統を保持し、それを世界に拡大していきたい
と考える。つまり、これまでの日本の職業奉仕論を大事にし、世界に発信していくということですが、実践

職業奉仕委員会　委員長 坂田　　仁

職業奉仕の不易流行

（名寄RC）
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についてはもっと工夫が必要です。

結局、職業奉仕を学ぶことから始めよう

　職業奉仕とは、どの程度の理解で許されるのだろうか。ロータリーの友1970年1月号の松下幸之助翁の
「職業奉仕ということ」という論文を読んでもらいたい。職業奉仕という言葉以外にロータリーについて
の記載が見られない。適正利潤という言葉があるが、シェルドンの“He�profits�most�who�serves�best”
や「四つのテスト」という言葉も出てこない。ロータリーの歴史や哲学についての記載がないので、どのく
らいロータリーを理解しているかわからないが、それでも素晴らしい職業奉仕の考え方を持たれている。
私のような田舎の一開業医で、会社経営の経験もなく、企業の社会的責任、適正利潤と社会貢献、世界
に対する真の職業奉仕（海外進出における、相手の国の繁栄と、その国民の幸福を第一に考える）など
は、ロータリーに入会し、職業奉仕を学んでいなければ、気のつかないことだった。職業奉仕という言葉
を知らなくても、素晴らしい職業奉仕を実践している方はたくさんいるかも知れませんが、私たちロータ
リアンは、職業奉仕を実践するために、職業奉仕とは何かを学んでいく必要があると思います。
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委員会活動報告

　2016-2017年度が始まってすぐ、国際ロータリーから「2016年4月の理事会会合にて、地区国際奉仕委
員長の責務に変更が加えられ、地区が持続可能な国際奉仕活動をより多く実施するために、地区国際
奉仕委員長が重要な役割を果たすことになりました」と連絡が入りました。
　つまり、ロータリー財団委員長と協力して、質の高いグローバル補助金を利用した国際奉仕を実施する様
推奨して、各クラブが積極的に取り組めるようにリソースや情報を紹介しなさいという事だと思います。
　今年はまず、しっかりとした委員会を形成する事に重点を置き、フットワークのいい委員さんをお願い
致しました。
　これからは、もっと行動する国際奉仕委員会として、地区の各委員会と緊密に連絡を取りながら、質の
高い持続可能な国際奉仕を各クラブに提供してまいりたいと考えております。

国際奉仕委員会　委員長 黒川　吉一

2016－2017年度活動報告

（音更RC）
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委員会活動報告

　　　　　　委員　鶴見誠一郎（紋別港）渡部徳章（北見東）今井善昭（弟子屈）

　１６～１７年度の地区補助金の活用事業の報告です。
１１クラブからの申請で、�総事業費　��約８０９万円　地区補助金　４０，５００＄
２５００地区活動で、� 総事業費　��約２７９万円　地区補助金　２７，３００＄
　　　　　　　合計� 総事業費　約１０８８万円　地区補助金　６７，８００＄
内未使用で、財団への返却金は、６,０６８．６＄（６６７，５４６円）です。
　この一年の活動を反省しますと、３点ほどお願いがあります。

１．�計画事業費に対し全体で約４００万円程縮小しました。それぞれに理由はあると思いますが、申請
の事業計画をしっかりと組んで欲しいと思います。尚、各事業内容共、地区選考基準に沿ったものと
なっております。

２．�事業が終わったら速やかに報告書を提出することになっております。いろいろな理由があるとは思い
ますが、事業が完了したら報告書を作成して、速やかに提出してください。

３．����返却金の額を少なくし、有効利用する方法を考える事が、必要と思います。私達会員が３年前にロー
タリー財団に寄付したお金は、財団での３年間の運用後その半額が地区財団活用資金（ＤＤＦ）とし
て地区で使える資金となります。そして、その地区財団活用資金の半額と＋αが、地区補助金となりま
す。

　地区補助金を活用して地域奉仕事業を興し、地域社会への存在感を高め、クラブの活性化図る。そ
の事で、ロータリー財団の活動と１００ドル寄付の意義をより理解して頂く。それが私達の地区補助金小
委員会の役割であると思います。
　これからも、地区補助金の活用手順を広く各クラブに説明して、理解してもらい数多くのクラブがこの
補助金事業に参加して、各ロータリークラブの奉仕活動を広げてください。

地区補助金小委員会　委員長 増田　正好

地区補助金小委員会報告

（美幌RC）
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委員会活動報告

　地区補助金を利用して地区内にある児童養護施設から大学・短大・専門学校へ進学する子供達へ支
援として、2013-2014年度・葭本ガバナー時に、岩田谷前奨学金小委員長が設立をして4回目の奨学金授
与を終えました。私は駒形ガバナー年度から、委員長を引き継いでまだ1年目を終えたばかりですが、駒
形ガバナーをはじめ地区の財団委員会の皆様のご協力の下、今春は施設を卒業した１７名の子供達に奨
学金を支給出来たことに感謝申し上げます。
　毎年、進学した子供達や施設関係者の方々からも感謝の声が届いています。この制度を始める前は、
子供達にとって大学等への進学は経済的にあきらめの世界でした。5年前に施設の方々から、子供達
が高校生の時にアルバイトをして進学の為の資金を蓄え、何とか大学へ進むことを希望している子供が
多い事を教えて頂き、少しでも支援ができればと、岩田谷前委員長をはじめ、地区の役員の方々がこの
制度をこの地区に立ち上げて頂きました。その後、奨学金を受けた子供が徐々に進学した学校を卒業し
て、企業に就職する施設の先輩たちの姿を見て、次の世代の子供達が何かを感じ始め、進学を目指す子
供が増える状況となりました。
　今後とも、地区内の皆様方のご理解、ご支援の頂きながら、この事業を継続したいと考えていますの
で、ご教示を賜りますようお願い申し上げます。

奨学金・学友小委員会　委員長 真下　幹朗

児童養護施設の奨学金制度に
ついて

（旭川北RC）

旭川育児院での奨学金授与（平成29年3月）
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委員会活動報告

　グローバル補助金事業は今年度、国際的な人道的奉仕プロジェクトを奥財団委員長、笹谷財団副委
員長の下、積極的に参画していただきたクラブによりそれぞれのプロジェクトを実施してまいりました。

　今年度の実施プロジェクトは
1．釧路ベイRCのタイ、クラビーの図書館整備事業
2．釧路RC,中標津RCのプーケットの水浄化装置設置事業
3．音更RCのタイ、プラバデンの病院の麻酔装置設置事業
4．旭川モーニングRCのタイ　ナコンシータマラートの水浄化措置設置
5．2500地区　タイ　図書館整備事業
6．釧路ベイRC　タイ　周産期の母子の健康

　他、合計６件のプロジェクトが実施されました。

　グローバル補助金は、申請に締め切りがなく、また、申請から承認まで数年を要する場合もあり、およ
そ企画、申請、審査、承認、実施という流れとなります。
　今年度は地区同士のプロジェクトからクラブ単位でのプロジェクトが積極的に行われ分区内のグロー
バル補助金に対してに理解が深まってきているように感じております。
　また、今年度は、新たな申請がなく実施のみが行われております。ホストスポンサーが必要なため、ど
うしてもタイミングの関係上止む負えませんが、次年度に期待しております。

○プロジェクトの特徴、留意点
　相手国の地区やクラブとのプロジェクトですので、その国々のお国柄がありますので、国内だけで、日
本人だけで進めるものとは異質のものと考える必要も十分理解した上で進めなければなりません。
　色 な々問題点を一つずつクリアしながら駒を進めて複数年に渡り継続して行っていく事業ですのでス
ポンサーとなる地区やクラブは時間や資金、アイディアのほか忍耐力も必須条件となるかと思います。ク
ラブで実施する場合の負担は1000ドル（当地区ルール）当地区は、他の地区と比べても、この分野にお
いては非常に進んでおり経験も豊富です。
　是非、仕組みをご理解いただき皆さまのクラブでもプロジェクトクトの実施をご検討いただければ幸
いです。
　当委員会は、帯広南RC　清原　三枝子さん、音更RC　行木　隼人さん、釧路RC　荒井　剛さんで
構成されております。
　プロジェクトにご理解いただき参画しご尽力いただきましたクラブの皆様、ご協力ただきました皆様に
御礼申し上げます。
　また来年度も地区内の皆様にグローバル補助金のご理解とプロジェクト実施のため、鋭意努力して参
ります。

グローバル補助金委員会　委員長 長倉　巨樹彦

一年間を振り返って

（釧路南RC）
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委員会活動報告

　今年度は　旭川東RC,　紋別RCをホストクラブとして、ルーマニア、ノースカロライナ（USA）のクラブ
との間で2名のインバウンド学生を迎え、また2名のアウトバウンドの学生を送り出しました。4名とも､とて
も有意義な時間を過ごし､途中での帰国もなく､最後まで異国の地での生活を楽しんだようです。派遣学
生の2名は7月に無事日本に帰国しており､受け入れ学生も7月の下旬帰国の予定です。今年も2510地区の
交換学生との交流の機会を何度も持ち、交流の輪も広がり有意義な留学生活となったと思います。
　一年間、ホストクラブ、受け入れ高校、そしてホストファミリーが一体となって交換学生のお世話をいた
だいたことに心から感謝致します。ルーマニアの皆さん。ノースカロライナの関係する皆さんも本当に我
が子として学生のお世話をしていただいたことにも委員長として心から感謝します。
　全世界で行われているこのロータリーでの交換事業の奥の深さを知る一年となりました。次年度もま
た本年と同じ地区と2名ずつの交換が決まり順調に手続きが進んでおります。学生の成長する姿に喜び
を感じ一年を無事終えられたことにホットしております。
　私自身､大変勉強になった一年でした。
　関係する皆さん　ありがとうございました。

2016－2017年度を終えて

国際青少年交換委員会　委員長 喜多　俊晴
（紋別RC）
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地区ロータリー財団委員会
委 員 長　奥　　周盛
副委員長　笹谷　芳夫

2016-2017年度　地区ロータリー財団DDF収支報告書

科　　　目 収入（米ドル） 支出（米ドル） バランス（米ドル）

前年度からの繰り越し 155,944.94

2013-14年次基金からのシェアー 123,947.76

2013-14恒久基金からのシェアー 12,450.34

ポリオ寄贈 30,000.00

地区補助金 67,800.00

グローバル補助金 60,000.00

合　　　計 292,343.04 157,800.00
次年度への繰り越し 134,543.04

プロジェクト内容 実施地 提唱クラブ プロジェクト総額  DDF拠出額（ドル）

人工呼吸器 タイ 音更RC 50,807.00 10,000.00

識字率向上 タイ 釧路ベイ 32,400.00 10,000.00

図書館整備事業 タイ 地区 30,000.00 10,000.00

水の浄化装置設置 タイ 旭川モーニングRC 30,575.00 10,000.00

水の浄化装置設置 タイ 釧路＋中標津RC 34,244.00 10,000.00

周産期の母子の健康 タイ 釧路ベイ 30,500.00 10,000.00

分　　区 クラブ プロジェクト 支給額（米ドル）

第三分区
旭川北RC フィリピンでの歯科診療奉仕 3,400

旭川Ｍ 石狩川の河川敷清掃とニジマス・ヤマメの親子放流体験 3,900

第五分区 北見東RC チミケップ・ロータリー国際キャンプ場の環境整備 3,600

第六分区

足寄RC 足寄町「こども園どんぐり」へ食育教育資材の支援事業 2,100

芽室RC 新入学生への防犯ブザー寄贈 1,200

帯広南RC 野球少年への野球道具支援事業 1,900

帯広西RC 植樹から積み木までの木育教育 1,300

音更RC 子供達との植樹事業 2,600

第七分区
釧路RC ブータン・ティンプー市内の小学校への水浄化装置設置事業 3,300

釧路ベイRC ものづくりを通じた子供達の成長支援と作業環境整備 12,500

第八分区 根室西 合唱の集い開催 4,700

2500

養護施設卒業生の進学希望者への奨学金 9,000

D.3330地区からのVTT受け入れ 10,000

補助金管理セミナー 2,000

合 計 額 61,500
返金（※2） 6,552

［Ａ］ＤＤＦの収支

［Ｃ］グローバル補助金

［Ｂ］地区補助金（ＤＧ 1733524）

注記（※1）ロータリーレート　1ドル110円

注記（※2）ロータリーレート　1ドル102円

　2016－17年度国際ロータリー第2500地区のロータリー財団委員会の収支報告書について
監査いたしました結果、適正に処理されていることを認めます。

平成29年7月6日

監査委員長 委員 委員
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RI2500地区 例会出席率＆会員数推移

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 78.0 14 14 0 0

利 尻 4 78.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 72.9 16 16 0 1

手 塩 3 81.5 9 9 0 2

豊 富 3 100.0 21 21 0 0

稚 内 3 87.2 48 48 0 2

稚 内 南 2 94.0 35 36 1 3

計 84.5 161 162 1 8

2

美 深 4 87.5 26 29 3 0

枝 幸 4 85.7 21 21 0 0

名 寄 4 90.3 54 54 0 0

中 頓 別 4 86.5 16 15 －1 0

士 別 3 86.5 44 47 3 1

下 川 4 93.8 4 5 1 0

計 88.4 165 171 6 1

3

旭 川 4 78.0 75 75 0 0

旭 川 東 4 78.7 38 38 0 0

旭 川 北 3 89.0 40 40 0 3

旭 川 南 3 94.1 33 34 1 0

旭 川 西 4 77.7 49 49 0 5

旭川東北 3 83.3 14 15 1 2

旭川モーニング 4 89.8 26 27 1 5

旭川空港 4 79.2 12 12 0 3

美 瑛 2 67.5 23 23 0 0

富 良 野 4 98.3 42 44 2 2

上 川 4 77.1 12 12 0 1

2500REクラブ 3 75.0 20 20 0 0

計 82.3 384 389 5 21

4

遠 軽 4 77.2 38 38 0 1

紋 別 5 74.3 34 34 0 0

紋 別 港 4 83.3 36 36 0 0

中 湧 別 4 90.0 11 11 0 1

興 部 3 75.0 16 16 0 1

雄 武 4 67.3 13 13 0 0

滝 上 3 82.4 17 17 0 2

計 78.5 165 165 0 5

第2500地区
全67クラブ

16年7/1会員数 6月30日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,305 47 81.5
%女性会員数 91

2016年7月末報告

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 83.7 46 46 0 5

網 走 西 4 88.7 48 49 1 0

美 幌 4 90.4 54 55 1 2

北 見 4 83.5 53 57 4 4

北 見 東 5 93.8 58 58 0 2

北 見 西 4 88.3 59 59 0 0

清 里 3 76.6 30 29 －1 0

留 辺 蘂 4 86.7 29 29 0 2

斜 里 4 85.0 39 40 1 3

計 86.3 416 422 6 18

6

足 寄 4 64.6 28 31 3 2

広 尾 3 73.3 18 19 1 0

上 士 幌 4 69.2 13 13 0 0

芽 室 4 71.0 33 33 0 0

帯 広 4 84.6 93 94 1 5

帯 広 北 4 75.0 67 67 0 1

帯 広 西 4 84.2 72 73 1 3

帯 広 東 4 81.3 39 39 0 2

帯 広 南 3 96.1 72 80 8 8

音 更 4 70.9 36 38 2 0

清 水 4 78.1 23 24 1 3

計 77.1 494 511 17 24

7

釧 路 4 86.5 97 99 2 0

釧 路 東 4 65.0 31 35 4 1

釧 路 北 4 76.7 73 74 1 3

釧 路 南 5 81.6 25 25 0 6

釧 路 西 3 82.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 92.7 24 24 0 0

音 別 3 78.0 15 15 0 0

白 糠 5 85.0 9 9 0 0

計 80.9 302 309 7 11

8

厚 岸 3 75.0 16 16 0 0

別 海 4 84.4 16 16 0 1

浜 中 4 62.0 12 12 0 0

中 標 津 4 67.1 22 22 0 1

根 室 4 73.1 37 39 2 1

根 室 西 4 91.4 49 52 3 0

弟 子 屈 4 75.0 19 19 0 0

計 75.4 171 176 5 3

総 計 81.5 2,258 2,305 47 91 
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例会出席率＆会員数推移RI2500地区

第2500地区
全67クラブ

16年7/1会員数 8月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,318 60 80.3
%女性会員数 96

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

00年0/0 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 90.2 46 46 0 5

網 走 西 3 85.2 48 50 2 0

美 幌 3 88.5 54 55 1 2

北 見 4 81.7 53 57 4 4

北 見 東 3 90.3 58 59 1 2

北 見 西 3 91.3 59 59 0 0

清 里 2 87.4 30 29 －1 0

留 辺 蘂 4 86.2 29 29 0 2

斜 里 5 87.0 39 40 1 3

計 87.5 416 424 8 18

6

足 寄 3 64.2 28 32 4 2

広 尾 4 67.1 18 19 1 0

上 士 幌 4 59.6 13 13 0 0

芽 室 4 71.1 33 33 0 0

帯 広 3 82.6 93 94 1 5

帯 広 北 3 76.0 67 68 1 1

帯 広 西 3 77.2 72 73 1 3

帯 広 東 4 75.2 39 39 0 2

帯 広 南 4 88.7 72 81 9 8

音 更 3 71.0 36 38 2 2

清 水 3 92.2 23 24 1 3

計 75.0 494 514 20 26

7

釧 路 3 85.1 97 99 2 0

釧 路 東 3 70.0 31 36 5 2

釧 路 北 4 78.0 73 76 3 3

釧 路 南 5 62.7 25 25 0 6

釧 路 西 4 76.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 94.8 24 24 0 0

音 別 4 76.0 15 15 0 0

白 糠 4 97.0 9 9 0 0

計 80.0 302 312 10 12

8

厚 岸 4 71.9 16 16 0 0

別 海 4 73.3 16 15 －1 0

浜 中 4 57.5 12 12 0 0

中 標 津 3 66.7 22 22 0 1

根 室 5 82.5 37 39 2 1

根 室 西 4 100.0 49 52 3 0

弟 子 屈 4 88.0 19 20 1 1

計 77.1 171 176 5 3

総 計 80.3 2,258 2,318 60 96 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

00年0/0 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 82.0 14 14 0 0

利 尻 4 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 4 71.9 16 16 0 1

手 塩 3 93.3 9 10 1 3

豊 富 4 91.7 21 21 0 0

稚 内 3 79.4 48 48 0 2

稚 内 南 4 89.4 35 37 2 3

計 85.1 161 164 3 9

2

美 深 2 92.6 26 29 3 0

枝 幸 4 72.9 21 22 1 0

名 寄 4 90.3 54 54 0 0

中 頓 別 4 86.5 16 15 －1 0

士 別 5 87.7 44 47 3 1

下 川 4 100.0 4 5 1 0

計 88.3 165 172 7 1

3

旭 川 3 79.4 75 75 0 0

旭 川 東 3 78.2 38 38 0 0

旭 川 北 4 83.6 40 40 0 3

旭 川 南 4 91.2 33 34 1 0

旭 川 西 4 78.9 49 50 1 5

旭川東北 2 82.1 14 15 1 2

旭川モーニング 3 88.9 26 27 1 5

旭川空港 4 67.4 12 13 1 4

美 瑛 4 65.2 23 23 0 0

富 良 野 2 100.0 42 45 3 2

上 川 4 81.3 12 12 0 1

2500REクラブ 5 73.0 20 20 0 0

計 74.7 384 392 8 22

4

遠 軽 3 74.7 38 37 －1 1

紋 別 4 79.2 34 34 0 0

紋 別 港 4 86.1 36 36 0 0

中 湧 別 4 85.0 11 11 0 1

興 部 4 74.0 16 16 0 1

雄 武 4 73.1 13 13 0 0

滝 上 4 85.3 17 17 0 2

計 79.6 165 164 －1 5
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例会出席率＆会員数推移RI2500地区

第2500地区
全67クラブ

16年7/1会員数 9月30日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,322 64 77.8
%女性会員数 98 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 81.5 46 46 0 5

網 走 西 4 89.0 48 50 2 0

美 幌 4 85.6 54 55 1 2

北 見 4 80.9 53 56 3 4

北 見 東 5 88.5 58 59 1 2

北 見 西 4 90.9 59 59 0 0

清 里 4 80.9 30 29 -1 0

留 辺 蘂 3 98.7 29 29 0 2

斜 里 4 86.0 39 40 1 3

計 86.9 416 423 7 18

6

足 寄 4 66.3 28 32 4 2

広 尾 3 68.7 18 20 2 0

上 士 幌 3 66.6 13 13 0 0

芽 室 4 66.0 33 33 0 0

帯 広 4 86.1 93 92 -1 5

帯 広 北 4 73.0 67 68 1 1

帯 広 西 4 74.7 72 73 1 3

帯 広 東 4 75.9 39 39 0 2

帯 広 南 3 83.8 72 80 8 10

音 更 4 69.7 36 38 2 2

清 水 1 77.8 23 24 1 3

計 73.5 494 512 18 28

7

釧 路 4 81.2 97 99 2 0

釧 路 東 4 62.0 31 36 5 2

釧 路 北 4 81.0 73 76 3 3

釧 路 南 4 55.5 25 26 1 6

釧 路 西 3 82.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 79.2 24 24 0 0

音 別 3 78.0 15 15 0 0

白 糠 5 87.0 9 9 0 0

計 75.7 302 313 11 12

8

厚 岸 3 72.9 16 16 0 0

別 海 4 83.3 16 15 -1 0

浜 中 4 56.0 12 12 0 0

中 標 津 4 64.8 22 22 0 1

根 室 4 79.6 37 39 2 1

根 室 西 4 81.9 49 52 3 0

弟 子 屈 4 66.2 19 20 1 1

計 72.1 171 176 5 3

総 計 77.8 2,258 2,322 64 98 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 82.0 14 14 0 0

利 尻 4 83.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 75.0 16 16 0 1

天 塩 3 73.3 9 10 1 3

豊 富 3 96.8 21 21 0 0

稚 内 4 82.4 48 48 0 2

稚 内 南 3 93.0 35 37 2 3

計 83.6 161 164 3 9

2

美 深 4 91.8 26 29 3 0

枝 幸 4 76.1 21 22 1 0

名 寄 4 90.4 54 54 0 0

中 頓 別 4 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 86.5 44 47 3 1

下 川 4 75.0 4 5 1 0

計 83.7 165 172 7 1

3

旭 川 4 74.9 75 79 4 0

旭 川 東 4 76.3 38 38 0 0

旭 川 北 4 84.4 40 42 2 3

旭 川 南 3 92.2 33 34 1 0

旭 川 西 4 73.4 49 50 1 5

旭川東北 4 83.9 14 15 1 2

旭川モーニング 4 87.0 26 27 1 5

旭川空港 3 84.6 12 13 1 4

美 瑛 3 58.0 23 23 0 0

富 良 野 4 94.5 42 45 3 2

上 川 3 75.0 12 12 0 1

2500REクラブ 3 73.0 20 20 0 0

計 73.7 384 398 14 22

4

遠 軽 4 80.5 38 37 -1 1

紋 別 4 57.2 34 34 0 0

紋 別 港 4 84.0 36 36 0 0

中 湧 別 3 90.0 11 11 0 1

興 部 4 72.0 16 16 0 1

雄 武 4 63.5 13 13 0 0

滝 上 4 91.2 17 17 0 2

計 76.9 165 164 -1 5

2016年9月末報告
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例会出席率＆会員数推移RI2500地区

第2500地区
全67クラブ

00年0/0会員数 00月00日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,321 63 80.3
%女性会員数 99 00

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 84.8 46 46 0 5

網 走 西 4 83.5 48 49 1 0

美 幌 4 86.5 54 55 1 2

北 見 4 88.6 53 57 4 4

北 見 東 3 93.8 58 59 1 2

北 見 西 4 91.7 59 59 0 0

清 里 3 84.4 30 29 -1 0

留 辺 蘂 4 93.8 29 29 29 2

斜 里 4 88.0 39 40 1 3

計 88.3 416 423 36 18

6

足 寄 4 65.3 28 31 3 2

広 尾 4 72.6 18 20 2 0

上 士 幌 3 64.1 13 13 0 0

芽 室 4 72.0 33 33 0 0

帯 広 4 81.4 93 93 0 5

帯 広 北 4 73.0 67 68 1 1

帯 広 西 4 75.6 72 73 1 3

帯 広 東 4 76.3 39 39 0 2

帯 広 南 2 78.7 72 80 8 10

音 更 4 70.3 36 38 2 2

清 水 4 84.7 23 24 1 3

計 74.0 494 512 18 28

7

釧 路 4 87.8 97 99 2 0

釧 路 東 4 72.0 31 36 5 2

釧 路 北 4 83.0 73 76 3 3

釧 路 南 4 78.0 25 27 2 6

釧 路 西 4 83.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 79.0 24 23 -1 1

音 別 3 73.0 15 15 0 0

白 糠 4 84.0 9 9 0 0

計 80.0 302 313 11 13

8

厚 岸 4 73.5 16 16 0 0

別 海 4 85.0 16 15 -1 0

浜 中 4 78.0 12 12 0 0

中 標 津 4 61.5 22 22 0 1

根 室 4 73.4 37 39 2 1

根 室 西 4 90.2 49 51 2 0

弟 子 屈 4 92.3 19 20 1 1

計 79.1 171 175 4 3

総 計 80.3 2,258 2,321 92 99 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 80.0 14 14 0 0

利 尻 3 83.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 70.8 16 15 -1 1

天 塩 3 76.7 9 10 1 3

豊 富 4 95.2 21 21 0 0

稚 内 3 83.0 48 48 0 2

稚 内 南 3 100.0 35 37 2 3

計 84.1 161 163 2 9

2

美 深 3 88.6 26 29 3 0

枝 幸 4 76.1 21 22 1 0

名 寄 4 93.1 54 56 2 0

中 頓 別 4 82.5 16 15 -1 0

士 別 4 84.0 44 47 3 1

下 川 3 80.0 4 5 1 0

計 84.0 165 174 9 1

3

旭 川 4 71.2 75 79 4 0

旭 川 東 3 81.2 38 37 -1 0

旭 川 北 3 87.3 40 42 2 3

旭 川 南 4 93.4 33 34 1 0

旭 川 西 4 72.7 49 50 1 5

旭川東北 4 85.7 14 15 1 2

旭川モーニング 4 79.6 26 27 1 5

旭川空港 3 71.8 12 13 1 4

美 瑛 4 68.5 23 23 0 0

富 良 野 4 88.7 42 45 3 2

上 川 3 75.0 12 12 0 1

2500REクラブ 4 80.0 20 20 0 0

計 79.6 384 397 13 22

4

遠 軽 4 74.2 38 37 -1 1

紋 別 4 67.9 34 34 0 0

紋 別 港 4 81.2 36 36 0 0

中 湧 別 4 86.9 11 11 0 1

興 部 4 69.0 16 16 0 1

雄 武 4 67.3 13 13 0 0

滝 上 3 84.3 17 17 0 2

計 75.8 165 164 -1 5
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例会出席率＆会員数推移RI2500地区

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 11月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,327 69 79.9
%女性会員数 100 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 78.0 14 14 0 0

利 尻 3 72.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 75.6 16 15 -1 1

天 塩 3 83.3 9 10 1 3

豊 富 4 100.0 21 21 0 0

稚 内 3 75.8 48 48 0 2

稚 内 南 4 100.0 35 37 2 3

計 83.5 161 163 2 9

2

美 深 3 91.5 26 29 3 0

枝 幸 4 81.8 21 22 1 0

名 寄 4 90.7 54 56 2 0

中 頓 別 4 82.5 16 15 -1 0

士 別 4 84.6 44 47 3 1

下 川 4 93.8 4 5 1 0

計 87.5 165 174 9 1

3

旭 川 4 75.0 75 79 4 0

旭 川 東 3 77.6 38 37 -1 0

旭 川 北 4 84.5 40 42 2 3

旭 川 南 3 88.2 33 34 1 0

旭 川 西 4 74.2 49 50 1 5

旭川東北 3 83.3 14 15 1 2

旭川モーニング 3 85.2 26 27 1 5

旭川空港 5 72.3 12 13 1 4

美 瑛 3 68.1 23 23 0 0

富 良 野 3 100.0 42 45 3 2

上 川 3 69.4 12 12 0 1

2500REクラブ 3 73.3 20 20 0 0

計 79.3 384 397 13 22

4

遠 軽 3 72.7 38 38 0 1

紋 別 4 68.6 34 34 0 0

紋 別 港 4 81.9 36 36 0 0

中 湧 別 4 84.4 11 11 0 1

興 部 4 69.0 16 16 0 1

雄 武 4 69.2 13 13 0 0

滝 上 4 83.8 17 17 0 2

計 75.7 165 165 0 5

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 81.1 46 47 1 6

網 走 西 3 83.2 48 48 0 0

美 幌 3 87.8 54 55 1 2

北 見 4 81.5 53 57 4 4

北 見 東 11 89.4 58 59 1 2

北 見 西 3 89.8 59 59 0 0

清 里 3 76.1 30 29 -1 0

留 辺 蘂 5 82.5 29 29 0 2

斜 里 4 86.0 39 40 1 3

計 84.2 416 423 7 19

6

足 寄 3 64.5 28 32 4 2

広 尾 4 64.3 18 20 2 0

上 士 幌 3 69.2 13 13 0 0

芽 室 4 81.1 33 33 0 0

帯 広 4 79.5 93 93 0 5

帯 広 北 4 74.0 67 71 4 1

帯 広 西 3 77.8 72 73 1 3

帯 広 東 4 80.6 39 39 0 2

帯 広 南 4 81.9 72 80 8 10

音 更 4 67.7 36 37 1 2

清 水 3 85.2 23 24 1 3

計 75.1 494 515 21 28

7

釧 路 2 89.9 97 99 2 0

釧 路 東 4 63.0 31 36 5 2

釧 路 北 4 82.0 73 77 4 3

釧 路 南 4 100.0 25 27 2 6

釧 路 西 4 79.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 87.0 24 23 -1 1

音 別 4 73.0 15 15 0 0

白 糠 4 95.0 9 9 0 0

計 83.6 302 314 12 13

8

厚 岸 3 68.8 16 16 0 0

別 海 8 81.7 16 15 -1 0

浜 中 4 78.0 12 12 0 0

中 標 津 3 63.6 22 22 0 1

根 室 4 74.5 37 39 2 1

根 室 西 4 79.3 49 52 3 0

弟 子 屈 4 65.0 19 20 1 1

計 73.0 171 176 5 3

総 計 79.9 2,258 2,327 69 100
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RI2500地区 例会出席率＆会員数推移

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 12月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,316 58 81.9
%女性会員数 98

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 3 86.0 14 14 0 0

利 尻 3 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 77.8 16 15 -1 1

天 塩 3 90.0 9 10 1 3

豊 富 4 100.0 21 21 0 0

稚 内 4 94.7 48 48 0 2

稚 内 南 4 91.0 35 37 2 3

計 89.6 161 163 2 9

2

美 深 5 90.2 26 29 3 0

枝 幸 3 75.8 21 22 1 0

名 寄 4 93.0 54 56 2 0

中 頓 別 4 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 83.5 44 46 2 1

下 川 3 100.0 4 5 1 0

計 87.5 165 173 8 1

3

旭 川 3 78.9 75 80 5 0

旭 川 東 4 76.8 38 35 -3 0

旭 川 北 3 85.7 40 42 2 3

旭 川 南 3 92.2 33 34 1 0

旭 川 西 4 77.8 49 50 1 5

旭川東北 4 85.7 14 15 1 2

旭川モーニング 4 88.9 26 27 1 5

旭川空港 3 68.9 12 13 1 4

美 瑛 3 68.5 23 23 0 0

富 良 野 4 100.0 42 44 2 2

上 川 4 68.8 12 10 -2 1

2500REクラブ 4 77.5 20 20 0 0

計 80.8 384 393 9 22

4

遠 軽 5 74.6 38 38 0 1

紋 別 3 74.5 34 34 0 0

紋 別 港 4 82.6 36 36 0 0

中 湧 別 3 90.0 11 11 0 1

興 部 3 70.1 16 16 0 1

雄 武 4 80.7 13 13 0 0

滝 上 3 86.3 17 17 0 2

計 79.8 165 165 0 5

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 3 90.7 46 47 1 6

網 走 西 4 85.8 48 48 0 0

美 幌 4 89.9 54 55 1 2

北 見 3 82.2 53 56 3 4

北 見 東 3 89.4 58 59 1 2

北 見 西 4 90.8 59 59 0 0

清 里 4 84.1 30 29 -1 0

留 辺 蘂 3 81.6 29 29 0 2

斜 里 4 86.0 39 40 1 3

計 86.7 416 422 6 19

6

足 寄 3 70.8 28 32 4 2

広 尾 3 65.1 18 20 2 0

上 士 幌 3 72.0 13 13 0 0

芽 室 5 70.0 33 33 0 0

帯 広 3 84.1 93 92 -1 5

帯 広 北 3 79.0 67 71 4 1

帯 広 西 4 80.8 72 73 1 3

帯 広 東 4 76.3 39 39 0 2

帯 広 南 4 86.4 72 80 8 10

音 更 3 71.9 36 37 1 2

清 水 4 84.7 23 24 1 3

計 76.5 494 514 20 28

7

釧 路 4 88.9 97 98 1 0

釧 路 東 4 67.0 31 36 5 1

釧 路 北 3 80.0 73 76 3 3

釧 路 南 3 59.3 25 26 1 5

釧 路 西 4 82.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 90.3 24 22 -2 1

音 別 2 85.0 15 15 0 0

白 糠 3 89.0 9 9 0 0

計 80.2 302 310 8 11

8

厚 岸 3 74.5 16 16 0 0

別 海 4 86.7 16 15 -1 0

浜 中 4 79.0 12 12 0 0

中 標 津 4 63.6 22 22 0 1

根 室 3 75.0 37 39 2 1

根 室 西 3 93.6 49 52 3 0

弟 子 屈 3 69.0 19 20 1 1

計 77.4 171 176 5 3

総 計 81.9 2,258 2,316 58 98 
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RI2500地区 例会出席率＆会員数推移

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 1月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,322 64 80.6
%女性会員数 97

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 3 79.0 14 14 0 0

利 尻 3 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 71.1 16 15 -1 1

天 塩 3 90.0 9 10 1 3

豊 富 3 96.8 21 21 0 0

稚 内 3 79.4 48 48 0 2

稚 内 南 3 89.0 35 37 2 3

計 84.8 161 163 2 9

2

美 深 3 90.8 26 29 3 0

枝 幸 3 81.8 21 22 1 0

名 寄 4 91.5 54 56 2 0

中 頓 別 3 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 84.8 44 46 2 1

下 川 3 66.7 4 5 1 0

計 83.0 165 173 8 1

3

旭 川 4 74.7 75 80 5 0

旭 川 東 3 79.8 38 34 -4 0

旭 川 北 3 87.0 40 44 4 3

旭 川 南 3 89.2 33 34 1 0

旭 川 西 3 80.9 49 54 5 7

旭川東北 4 86.7 14 16 2 2

旭川モーニング 4 84.3 26 27 1 5

旭川空港 4 69.2 12 13 1 4

美 瑛 3 75.0 23 24 1 0

富 良 野 3 100.0 42 45 3 2

上 川 3 66.7 12 10 -2 1

2500REクラブ 4 77.5 20 20 0 0

計 80.9 384 401 17 24

4

遠 軽 4 79.6 38 38 0 1

紋 別 4 67.2 34 34 0 0

紋 別 港 4 82.9 36 35 -1 0

中 湧 別 3 85.9 11 11 0 1

興 部 2 69.0 16 16 0 1

雄 武 2 79.2 13 12 -1 0

滝 上 3 84.4 17 15 -2 0

計 78.3 165 161 -4 3

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 85.0 46 47 1 6

網 走 西 3 81.3 48 48 0 0

美 幌 4 88.2 54 56 2 2

北 見 3 76.9 53 58 5 3

北 見 東 4 89.8 58 58 0 2

北 見 西 3 88.1 59 58 -1 0

清 里 4 88.3 30 29 -1 0

留 辺 蘂 4 81.0 29 28 -1 2

斜 里 3 87.0 39 40 1 3

計 85.1 416 422 6 18

6

足 寄 4 65.3 28 32 4 2

広 尾 3 77.2 18 19 1 0

上 士 幌 2 80.0 13 13 0 0

芽 室 4 72.0 33 33 0 0

帯 広 3 83.2 93 92 -1 5

帯 広 北 3 78.0 67 69 2 1

帯 広 西 3 75.6 72 73 1 3

帯 広 東 4 82.3 39 39 0 2

帯 広 南 3 79.2 72 77 5 9

音 更 3 67.5 36 39 3 2

清 水 3 87.0 23 24 1 3

計 77.0 494 510 16 27

7

釧 路 4 83.1 97 99 2 0

釧 路 東 4 64.0 31 36 5 2

釧 路 北 3 81.0 73 79 6 3

釧 路 南 3 57.3 25 25 0 5

釧 路 西 3 79.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 87.5 24 22 -2 1

音 別 3 86.0 15 17 2 0

白 糠 4 89.0 9 9 0 0

計 78.4 302 315 13 12

8

厚 岸 2 81.3 16 16 0 0

別 海 4 85.0 16 15 -1 0

浜 中 4 82.0 12 12 0 0

中 標 津 3 66.7 22 22 0 1

根 室 4 81.8 37 40 3 1

根 室 西 4 80.2 49 52 3 0

弟 子 屈 4 71.8 19 20 1 1

計 78.4 171 177 6 3

総 計 80.6 2,258 2,322 64 97 
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 88.4 46 47 1 6

網 走 西 4 84.9 48 48 0 0

美 幌 4 85.4 54 56 2 2

北 見 4 76.4 53 58 5 3

北 見 東 4 88.4 58 58 0 2

北 見 西 3 84.2 59 57 -2 0

清 里 4 82.0 30 29 -1 0

留 辺 蘂 3 78.7 29 28 -1 2

斜 里 4 89.0 39 40 1 3

計 84.1 416 421 5 18

6

足 寄 4 65.3 28 32 4 2

広 尾 4 65.8 18 19 1 0

上 士 幌 3 74.0 13 13 0 0

芽 室 4 65.0 33 32 -1 0

帯 広 4 81.0 93 93 0 5

帯 広 北 4 74.0 67 69 2 1

帯 広 西 4 81.6 72 73 1 3

帯 広 東 4 84.1 39 39 0 2

帯 広 南 4 83.1 72 77 5 9

音 更 4 69.8 36 38 2 2

清 水 4 75.0 23 24 1 3

計 74.4 494 509 15 27

7

釧 路 4 81.1 97 100 3 0

釧 路 東 4 69.0 31 36 5 1

釧 路 北 4 87.0 73 79 6 3

釧 路 南 4 59.0 25 26 1 6

釧 路 西 4 77.0 28 28 0 1

釧路ベイ 4 96.6 24 22 -2 1

音 別 3 76.0 15 17 2 0

白 糠 4 92.0 9 9 0 0

計 79.7 302 317 15 12

8

厚 岸 4 78.2 16 16 0 0

別 海 4 75.0 16 15 -1 0

浜 中 4 82.0 12 12 0 0

中 標 津 4 64.8 22 22 0 1

根 室 4 82.0 37 40 3 1

根 室 西 4 84.6 49 52 3 0

弟 子 屈 4 58.2 19 20 1 1

計 75.0 171 177 6 3

総 計 79.3 2,258 2,323 65 97 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 80.0 14 14 0 0

利 尻 3 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 73.3 16 15 -1 1

天 塩 3 76.7 9 10 1 3

豊 富 4 95.2 21 21 0 0

稚 内 4 72.9 48 48 0 2

稚 内 南 4 84.7 35 37 2 3

計 81.5 161 163 2 9

2

美 深 4 86.2 26 29 3 0

枝 幸 4 77.3 21 21 0 0

名 寄 4 90.6 54 56 2 0

中 頓 別 3 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 85.5 44 46 2 1

下 川 4 93.8 4 5 1 0

計 86.0 165 172 7 1

3

旭 川 4 75.6 75 80 5 0

旭 川 東 3 79.8 38 35 -3 0

旭 川 北 3 80.9 40 44 4 3

旭 川 南 4 83.8 33 34 1 0

旭 川 西 4 76.7 49 54 5 7

旭川東北 3 91.1 14 16 2 2

旭川モーニング 4 84.3 26 27 1 5

旭川空港 4 80.8 12 13 1 4

美 瑛 3 66.7 23 24 1 0

富 良 野 4 92.2 42 45 3 2

上 川 4 67.5 12 10 -2 1

2500REクラブ 4 77.4 20 21 1 0

計 79.7 384 403 19 24

4

遠 軽 4 74.9 38 38 0 1

紋 別 4 63.6 34 34 0 0

紋 別 港 4 79.3 36 35 -1 0

中 湧 別 4 94.7 11 11 0 1

興 部 4 75.0 16 16 0 1

雄 武 4 75.0 13 12 -1 0

滝 上 3 66.6 17 15 -2 0

計 75.6 165 161 -4 3

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 2月28日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,323 65 79.3 
%女性会員数 97 

例会出席率＆会員数推移 2017年2月末報告RI2500地区
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 88.3 46 45 -1 5

網 走 西 4 83.3 48 47 -1 0

美 幌 4 84.0 54 56 2 2

北 見 4 74.3 53 56 3 4

北 見 東 4 92.5 58 58 0 2

北 見 西 4 88.0 59 58 -1 0

清 里 4 93.7 30 29 -1 0

留 辺 蘂 3 80.0 29 28 -1 2

斜 里 4 90.0 39 40 1 3

計 86.0 416 417 1 18

6

足 寄 5 52.5 28 33 5 2

広 尾 3 70.1 18 19 1 0

上 士 幌 4 82.0 13 13 0 0

芽 室 4 68.0 33 32 -1 0

帯 広 4 88.5 93 93 0 5

帯 広 北 4 76.0 67 70 3 1

帯 広 西 4 85.6 72 73 1 3

帯 広 東 4 88.4 39 39 0 2

帯 広 南 4 79.7 72 77 5 9

音 更 5 69.7 36 38 2 2

清 水 5 84.3 23 24 1 3

計 76.8 494 511 17 27

7

釧 路 5 81.0 97 98 1 0

釧 路 東 4 64.5 31 36 5 1

釧 路 北 5 86.0 73 79 6 3

釧 路 南 5 66.0 25 25 0 6

釧 路 西 3 80.5 28 29 1 1

釧路ベイ 4 94.4 24 22 -2 1

音 別 3 82.0 15 17 2 0

白 糠 5 100.0 9 9 0 0

計 81.8 302 315 13 12

8

厚 岸 2 75.0 16 16 0 0

別 海 4 86.7 16 15 -1 0

浜 中 4 80.0 12 12 0 0

中 標 津 4 60.6 22 22 0 1

根 室 4 90.5 37 38 1 1

根 室 西 4 87.8 49 51 2 0

弟 子 屈 5 71.7 19 20 1 1

計 78.9 171 174 3 3

総 計 80.4 2,258 2,310 52 96 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 82.0 14 14 0 0

利 尻 4 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 71.1 16 14 -2 1

天 塩 3 80.0 9 10 1 3

豊 富 3 93.7 21 21 0 0

稚 内 5 77.0 48 47 -1 2

稚 内 南 3 91.0 35 37 2 3

計 83.3 161 161 0 9

2

美 深 4 86.2 26 27 1 0

枝 幸 4 81.8 21 21 0 0

名 寄 4 90.0 54 56 2 0

中 頓 別 3 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 86.2 44 46 2 1

下 川 4 81.3 4 5 1 0

計 84.7 165 170 5 1

3

旭 川 4 75.7 75 81 6 0

旭 川 東 5 81.5 38 35 -3 0

旭 川 北 4 79.0 40 44 4 3

旭 川 南 3 89.2 33 33 0 0

旭 川 西 3 74.8 49 53 4 6

旭川東北 4 86.7 14 16 2 2

旭川モーニング 4 83.3 26 27 1 5

旭川空港 4 77.3 12 13 1 4

美 瑛 3 63.9 23 24 1 0

富 良 野 4 85.0 42 44 2 2

上 川 4 67.5 12 10 -2 1

2500REクラブ 3 76.2 20 21 1 0

計 78.3 384 401 17 23

4

遠 軽 5 76.5 38 38 0 1

紋 別 5 57.2 34 34 0 0

紋 別 港 4 83.6 36 35 -1 0

中 湧 別 5 85.6 11 11 0 1

興 部 3 71.0 16 16 0 1

雄 武 4 76.4 13 12 -1 0

滝 上 3 82.2 17 15 -2 0

計 76.1 165 161 -4 3

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 3月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,310 52 80.4 
%女性会員数 96 

例会出席率＆会員数推移 2017年3月末報告RI2500地区
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 99.2 46 45 -1 6

網 走 西 4 87.4 48 48 0 0

美 幌 4 85.4 54 56 2 2

北 見 4 78.5 53 56 3 4

北 見 東 4 90.5 58 58 0 2

北 見 西 4 89.2 59 58 -1 0

清 里 4 85.6 30 28 -2 0

留 辺 蘂 4 87.8 29 27 -2 2

斜 里 3 89.0 39 41 2 3

計 88.1 416 417 1 19

6

足 寄 4 71.8 28 33 5 2

広 尾 4 75.0 18 19 1 0

上 士 幌 3 71.0 13 14 1 0

芽 室 4 84.0 33 32 -1 0

帯 広 4 76.5 93 90 -3 5

帯 広 北 4 74.0 67 70 3 1

帯 広 西 4 79.6 72 73 1 3

帯 広 東 4 82.1 39 39 0 2

帯 広 南 4 89.2 72 77 5 9

音 更 4 70.4 36 38 2 2

清 水 4 80.6 23 24 1 3

計 77.7 494 509 15 27

7

釧 路 4 84.1 97 98 1 0

釧 路 東 4 61.0 31 36 5 1

釧 路 北 4 85.0 73 79 6 3

釧 路 南 4 78.0 25 25 0 5

釧 路 西 4 78.4 28 29 1 1

釧路ベイ 4 88.7 24 22 -2 1

音 別 4 69.0 15 17 2 0

白 糠 4 83.3 9 9 0 0

計 78.4 302 315 13 11

8

厚 岸 4 69.1 16 16 0 0

別 海 4 76.6 16 18 2 0

浜 中 4 86.4 12 12 0 0

中 標 津 4 60.6 22 22 0 1

根 室 4 81.1 37 40 3 1

根 室 西 4 86.2 49 52 3 0

弟 子 屈 4 78.5 19 20 1 1

計 76.9 171 180 9 3

総 計 81.7 2,258 2,317 59 96 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 3 79.0 14 14 0 0

利 尻 3 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 3 78.6 16 14 -2 1

天 塩 3 83.3 9 10 1 3

豊 富 4 100.0 21 21 0 0

稚 内 4 92.4 48 48 0 2

稚 内 南 3 93.6 35 39 4 3

計 87.8 161 164 3 9

2

美 深 3 85.6 26 27 1 0

枝 幸 4 77.3 21 22 1 0

名 寄 4 89.7 54 56 2 1

中 頓 別 4 82.5 16 15 -1 0

士 別 3 86.2 44 46 2 1

下 川 4 87.5 4 5 1 0

計 84.8 165 171 6 2

3

旭 川 4 78.3 75 80 5 0

旭 川 東 4 88.7 38 35 -3 0

旭 川 北 4 86.4 40 44 4 3

旭 川 南 3 97.0 33 34 1 0

旭 川 西 4 81.7 49 53 4 6

旭川東北 4 86.7 14 16 2 2

旭川モーニング 4 86.5 26 26 0 5

旭川空港 4 72.9 12 12 0 4

美 瑛 4 61.8 23 25 2 0

富 良 野 4 100.0 42 44 2 2

上 川 4 75.0 12 10 -2 0

2500REクラブ 4 78.6 20 21 1 0

計 82.8 384 400 16 22

4

遠 軽 4 78.0 38 38 0 1

紋 別 4 71.4 34 34 0 0

紋 別 港 4 87.9 36 35 -1 0

中 湧 別 4 80.8 11 11 0 1

興 部 3 71.0 16 16 0 1

雄 武 4 68.8 13 12 -1 0

滝 上 3 84.5 17 15 -2 0

計 77.5 165 161 -4 3

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 4月30日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,317 59 81.7 
%女性会員数 96 

例会出席率＆会員数推移 2017年4月末報告RI2500地区
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 5 86.9 46 46 0 6

網 走 西 3 78.5 48 48 0 0

美 幌 3 86.8 54 55 1 2

北 見 4 88.4 53 57 4 4

北 見 東 3 92.5 58 58 0 2

北 見 西 3 88.9 59 58 -1 0

清 里 3 80.9 30 28 -2 0

留 辺 蘂 4 79.8 29 27 -2 2

斜 里 3 88.0 39 41 2 3

計 85.6 416 418 2 19

6

足 寄 3 70.7 28 33 5 2

広 尾 3 68.5 18 19 1 0

上 士 幌 3 62.0 13 14 1 0

芽 室 4 56.0 33 32 -1 0

帯 広 4 76.0 93 91 -2 5

帯 広 北 3 77.0 67 70 3 1

帯 広 西 3 81.9 72 73 1 3

帯 広 東 4 83.5 39 39 0 2

帯 広 南 4 86.8 72 77 5 9

音 更 4 70.6 36 39 3 3

清 水 3 86.6 23 23 0 3

計 74.5 494 510 16 28

7

釧 路 3 80.1 97 99 2 0

釧 路 東 4 70.0 31 36 5 2

釧 路 北 4 78.0 73 79 6 3

釧 路 南 3 72.0 25 25 0 5

釧 路 西 4 80.2 28 29 1 1

釧路ベイ 4 98.9 24 22 -2 0

音 別 4 74.0 15 17 2 0

白 糠 3 100.0 9 9 0 0

計 81.7 302 316 14 11

8

厚 岸 3 81.3 16 16 0 0

別 海 4 63.9 16 18 2 0

浜 中 4 82.5 12 12 0 0

中 標 津 3 60.2 22 22 0 1

根 室 4 85.1 37 40 3 1

根 室 西 3 90.1 49 52 3 0

弟 子 屈 4 78.5 19 20 1 1

計 77.4 171 180 9 3

総 計 80.2 2,258 2,320 62 96 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 82.0 14 14 0 0

利 尻 4 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 2 64.3 16 13 -3 1

天 塩 3 93.0 9 10 1 3

豊 富 5 96.2 21 21 0 0

稚 内 2 91.9 48 48 0 2

稚 内 南 5 92.0 35 39 4 3

計 86.8 161 163 2 9

2

美 深 3 88.8 26 27 1 0

枝 幸 3 75.8 21 22 1 0

名 寄 4 94.2 54 56 2 1

中 頓 別 4 82.5 16 14 -2 0

士 別 3 78.3 44 46 2 1

下 川 4 77.8 4 4 0 0

計 82.9 165 169 4 2

3

旭 川 3 75.1 75 82 7 0

旭 川 東 3 72.2 38 35 -3 0

旭 川 北 3 78.5 40 44 4 3

旭 川 南 4 84.9 33 34 1 0

旭 川 西 4 72.3 49 54 5 6

旭川東北 4 88.9 14 16 2 2

旭川モーニング 3 85.6 26 25 -1 5

旭川空港 4 66.7 12 12 0 4

美 瑛 4 75.0 23 25 2 0

富 良 野 3 100.0 42 44 2 2

上 川 4 75.0 12 10 -2 0

2500REクラブ 5 77.2 20 21 1 0

計 79.3 384 402 18 22

4

遠 軽 3 65.7 38 38 0 0

紋 別 3 77.1 34 34 0 0

紋 別 港 5 81.1 36 35 -1 0

中 湧 別 4 92.5 11 11 0 1

興 部 5 69.0 16 16 0 1

雄 武 4 69.2 13 13 0 0

滝 上 3 77.8 17 15 -2 0

計 76.1 165 162 -3 2

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 5月31日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,320 62 80.2 
%女性会員数 96 

例会出席率＆会員数推移 2017年5月末報告RI2500地区
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分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

5

網 走 4 85.6 46 46 0 6

網 走 西 4 80.7 48 47 -1 0

美 幌 4 90.1 54 55 1 2

北 見 4 79.5 53 55 2 4

北 見 東 4 89.9 58 60 2 2

北 見 西 3 88.5 59 58 -1 0

清 里 3 86.5 30 28 -2 0

留 辺 蘂 4 88.0 29 26 -3 1

斜 里 3 88.0 39 38 -1 3

計 86.3 416 413 -3 18

6

足 寄 5 68.7 28 32 4 1

広 尾 4 73.7 18 19 1 0

上 士 幌 4 71.4 13 14 1 0

芽 室 4 65.0 33 32 -1 0

帯 広 4 77.3 93 91 -2 5

帯 広 北 4 76.0 67 70 3 1

帯 広 西 4 84.6 72 71 -1 3

帯 広 東 4 82.5 39 39 0 2

帯 広 南 4 82.9 72 77 5 9

音 更 3 70.8 36 40 4 3

清 水 5 87.2 23 23 0 3

計 76.4 494 508 14 27

7

釧 路 5 85.1 97 96 -1 0

釧 路 東 3 70.0 31 33 2 1

釧 路 北 4 80.0 73 78 5 3

釧 路 南 5 71.0 25 24 -1 5

釧 路 西 4 78.0 28 29 1 1

釧路ベイ 4 93.2 24 22 -2 1

音 別 4 76.5 15 17 2 0

白 糠 5 93.0 9 9 0 0

計 80.9 302 308 6 11

8

厚 岸 4 69.1 16 17 1 0

別 海 4 76.4 16 18 2 0

浜 中 4 75.0 12 12 0 0

中 標 津 5 62.5 22 22 0 1

根 室 4 88.9 37 40 3 1

根 室 西 5 84.7 49 49 0 0

弟 子 屈 4 68.8 19 20 1 1

計 75.1 171 178 7 3

総 計 81.2 2,258 2,280 22 93 

分区 クラブ名
例
会
数

出席率
（％）

会員数

16年7/1 当月 増減 女性会員

1

礼 文 4 84.0 14 14 0 0

利 尻 3 88.0 18 18 0 0

利 尻 島 2 73.1 16 13 -3 1

天 塩 3 100.0 9 10 1 3

豊 富 4 96.4 21 21 0 0

稚 内 5 61.7 48 47 -1 2

稚 内 南 4 94.7 35 37 2 2

計 85.4 161 160 -1 8

2

美 深 5 88.8 26 26 0 0

枝 幸 4 71.2 21 22 1 0

名 寄 4 89.7 54 56 2 1

中 頓 別 4 86.5 16 13 -3 0

士 別 4 87.5 44 45 1 1

下 川 4 93.3 4 4 0 0

計 86.2 165 166 1 2

3

旭 川 5 71.6 75 78 3 0

旭 川 東 5 85.6 38 35 -3 0

旭 川 北 4 77.1 40 43 3 3

旭 川 南 4 94.1 33 32 -1 0

旭 川 西 4 81.7 49 52 3 6

旭川東北 4 91.7 14 16 2 2

旭川モーニング 5 87.7 26 24 -2 5

旭川空港 4 66.7 12 11 -1 4

美 瑛 4 69.0 23 25 2 0

富 良 野 4 100.0 42 43 1 1

上 川 4 72.5 12 10 -2 0

2500REクラブ 3 84.1 20 21 1 0

計 81.8 384 390 6 21

4

遠 軽 5 88.2 38 37 -1 1

紋 別 5 61.3 34 34 0 0

紋 別 港 4 83.4 36 34 -2 0

中 湧 別 4 92.2 11 11 0 1

興 部 4 75.0 16 16 0 1

雄 武 4 75.0 13 12 -1 0

滝 上 3 80.0 17 13 -4 0

計 79.3 165 157 -8 3

第2500地区
全体67クラブ

16年7/1会員数 6月30日会員数 増減 平均出席率

2,258 2,280 22 81.2 
%女性会員数 93 

例会出席率＆会員数推移 2017年6月末報告RI2500地区
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物故会員

第2分区　美深ロータリークラブ
1997年8月　入会
2004-05年　幹事
2007-08年　会長

千葉　　智
2017年6月25日逝去（63歳）（郵政）

第3分区　旭川モーニングロータリークラブ
クラブ	 1993年6月	入会	
	 チャーターメンバー
	 1999年	会長
	 2003年	副会長
	 2007年	幹事
	 2009年	会長（２回目）
	 2012年	会計
	 2016年	会場監督
地区	 2003年	情報規定委員長
	 2013年	第３分区ガバナー補佐
寄付関係	 ロータリー財団
	 メジャードナー	ベネファクター
	 米山記念奨学会
	 米山功労者　マルチプル　８回

第2分区　下川ロータリークラブ
1981年7月　入会
1984年　幹事
1987年　副会長
1988年　会長
1990年　理事
1997年　会長
1999年　第２分区代理
1994年　PHF

友重　正親
2017年5月23日逝去（73歳）（浄土真宗本願寺派）

佐藤　憲二
2017年5月20日逝去（85歳）（不動産）

新 入 会 員 の 紹 介 2017.6.1 以降入会分

■第1分区
豊富ロータリークラブ

水戸部 成 則
●牧場
●昭和32年5月17日生
●7月1日入会

■第5分区
美幌ロータリークラブ

小 谷 　 豊
●自動車販売
●昭和34年1月1日生
●6月1日入会

■第7分区
釧路北ロータリークラブ

佐久間 泰 弘
●飲食業
●昭和58年7月21日生
●6月21日入会

ロータリー財団寄付者

米山功労者
名　前 クラブ名 寄付の月日
山崎　雅史 稚 内 6月16日（2回・米山功労者マルチプル）

寄付の種類 名　前 クラブ名 寄付の月日
PHF（2回目） 上田　　稔 遠軽ロータリークラブ 6月28日
PHF 金谷　正一 遠軽ロータリークラブ 6月28日
MPHF 青山　　勇 中標津ロータリークラブ 6月13日

お知らせお知らせ
●上川ロータリークラブ
　例会場及び例会開催日時変更

［例会場］
　変更前　北の森ガ－デン　上川町栄町
　変更後
　　食い処　あかし（明石調理部）
　　上川町中央町　TEL01658－2－1094

［例会開催日時］
　※月３回（木曜日）12：15～13：15
　　⑴	月４週の場合　第１・第２・第４木曜日とします。
　　⑵	月５週の場合　第１・第３・第５木曜日とします。
　　⑶	例会に関するあらゆる変更または取り消しは、
　　　	クラブ会員全員にしかるべく通知するものとする。



最終号を迎えて
　2016年7月1日第１号から2018年8月1日第14号まで、お忙しい中ご寄稿頂きました各

ガバナー補佐・各委員長の皆様に心より感謝申し上げます。お陰様で最終号を迎える

ことが出来ました。ありがとうございました。

　多くの訂正・変更に応えて頂いた(株)小林印刷の丸尾さん、表紙写真の提供等々、社

員の方々にも大変お世話になり、ありがとうございました。ガバナー事務局員の柾木さ

んには原稿依頼役として、また的確な指示を頂き感謝申し上げます。

　１年間の長きに渡りご協力頂きました2500地区の皆様に感謝申し上げます。ありがと

うございました。

月信担当　地区副幹事　長屋　憲明

(株)小林印刷　丸尾　　修

(株)小林印刷　三浦奈津美
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